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Sale de prisión 
Omar Ramírez, 
alcalde electo 
de Cazones

El alcalde electo de Cazones de  
Herrera, Veracruz, Omar Ramírez 
Fuentes, dejó la cárcel después de 
tres años de que fuera detenido tras 
ser acusado del delito de homicidio 
doloso en agravio de Remigio Tovar, 
quien era el candidato a la presiden-
cia municipal por Movimiento Ciuda-
dano. P.1NR

Como parte de su compromiso con la  
comunidad, la empresa SM Vial celebró el  
tradicional Día de Reyes al compartir la tradicional 
rosca con las familias de Poza Rica. Este evento,  
que se llevó a cabo el 6 de enero, reunió a  
ciudadanos que disfrutaron de la festividad,  
fortaleciendo los lazos familiares y comunitarios.

Para la empresa, compartir con las familias  
es un compromiso con la unión, y por ello se  
aseguraron de que cada niño y adulto pudiera  
degustar este delicioso pan, símbolo de la  
celebración. La actividad no solo ofreció un  
manjar típico, sino que también promovió un  
ambiente festivo y de convivencia. P.3A

Justin Trudeau renuncia como 
primer ministro de Canadá 

Toman protesta a Ricardo Aldana 
como Secretario General del STPRM

DIF Estatal entrega más de ocho 
mil juguetes por Día de Reyes

El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, anunció 
este lunes su dimisión en una rueda de prensa tras  
permanecer más de 9 años en el poder. Explicó que, aunque 
es un “luchador”, ha llegado a la conclusión de que no es 
la “mejor opción” para las próximas elecciones. P.4B

La Secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
tomó protesta al dirigente Ricardo Aldana como  
Secretario General del Sindicato de Trabajadores  
Petroleros de la República Mexicana (STPRM), quien  
estará en funciones durante el periodo 2025-2030. P.6B 

En el marco del Día de Reyes, el Gobierno de  
Veracruz distribuyó de manera simultánea más de 8 mil 
juguetes recaudados en la campaña ¡Tu juguete, su 
sonrisa! a niñas y niños de Miahuatlán, Tlanecpaquila, 
Juan Díaz Covarrubias, Vega de Alatorre y Huayaco-
cotla, municipios con alta población vulnerable. P.7A

 

Pesista Jessica 
Jarquín fija su 
mirada en Los 
Ángeles 2028
La pesista veracruzana Jessica  
Jarquín González, figura destacada 
en el panorama deportivo nacional e 
internacional, continúa cosechando 
triunfos y dejando en alto el nombre de 
Veracruz.

Tras su participación en el  
Campeonato Mundial de Levantamiento  
de Pesas en Bahréin, compartió sus 
experiencias y proyecciones durante 
la reunión con el director del Instituto 
Veracruzano del Deporte (IVD), Óscar 
Juanz Roussell. P.1M

SM Vial celebra 
el Día de Reyes 
con la población
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Es tiempo de mujeres y de caminar juntos por un Poza Rica mejor, afirma.

Se registra como aspirante a la candidatura del partido Morena para las próximas elecciones.

Aseguró contar con lo necesario para ser el seleccionado que represente a la 
coalición.

Soledad Rivera 
busca la candidatura 

a la alcaldía de PR

Lima Franco formaliza su aspiración 
por la alcaldía de Poza Rica

Miguel Guerra se registra para 
el proceso interno de Morena

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con la firme convicción 
de impulsar el 
desarrollo del 

municipio, la contadora 
María Soledad Rivera 
Correa ha formalizado su 
inscripción en el proceso 
interno de selección de 
candidaturas del partido 
MORENA. Durante una 
rueda de prensa, enfatizó que 
"el tiempo de las mujeres llegó 
para Poza Rica", destacando 
la necesidad de crear mejores 
oportunidades para mujeres, 
jóvenes y adultos mayores en 
la ciudad.

Rivera Correa subrayó 
que su trayectoria en 
el servicio público, así 
como su experiencia en la 
docencia y el sector privado, 
serán fundamentales para 
guiar a Poza Rica hacia la 
prosperidad. Acompañada 
por reconocidas mujeres 
que han sido servidoras 
públicas, afirmó que la 
verdadera transformación 
del municipio está próxima.

La candidata se mostró 
optimista sobre el apoyo que 
ha recibido de la población, 
con quien ha trabajado 
"mano a mano" para lograr 
un municipio en desarrollo. 
Este 2025, dijo, representa 
una oportunidad histórica 
para que las mujeres asuman 
roles de liderazgo en la 
política local.

María Soledad Rivera 
Correa es reconocida por 
su labor como tesorera 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

José Luis Lima Franco 
formalizó su solicitud 
de inscripción para 

registrarse como aspirante 
a la candidatura del partido 
Morena para las próximas 
elecciones. El exsecretario 
de Finanzas y Planeación 
de Veracruz expresó su 
entusiasmo por participar 
en este proceso democrático, 
afirmando que "sin duda, 
nos une y fortalece" como 
comunidad.

Lima Franco, quien 
ha sido una figura en la 
política veracruzana, busca 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Miguel Ángel Guerra 
Gutiérrez dio a 
conocer que ayer 

realizó su registro ante 
la Comisión Nacional de 
Elecciones del partido 
Morena, con el fin de 
participar en el proceso 
interno donde se elegirá a la 
persona que mejor cumpla 
con el perfil para ser el 
abanderado del partido.

Guerra destacó que es 
la mejor opción que puede 
ofrecer el Partido Verde 
Ecologista de México 
(PVEM), pues conoce las 
principales necesidades 
de la población de Poza 
Rica. Durante varios años 
ha recorrido las calles 
y sectores que han sido 
olvidados por los gobiernos.

municipal y por su 
compromiso con el bienestar 
social. Su candidatura no solo 
busca avanzar en políticas 
inclusivas, sino también 
fomentar un ambiente más 
equitativo en Poza Rica.

Con esta inscripción, 
Rivera Correa se posiciona 
como una figura clave en 
la contienda electoral, 
marcando un hito en la 
participación femenina 
en la política de la región. 
La comunidad espera con 
interés los próximos pasos de 
esta aspirante a la alcaldía.

contender por la alcaldía 
de Poza Rica. Su decisión 
de inscribirse en el proceso 
electoral refleja su interés 
en contribuir al desarrollo 
y bienestar de la ciudad, así 
como su compromiso con 
los principios del partido 
Morena.

Durante su trayectoria, 
Lima Franco ha enfrentado 
diversos desafíos; sin 
embargo, se muestra 
decidido a dejar atrás esos 
episodios y enfocarse en su 
nueva aspiración política, 
destacando la importancia de 
trabajar por el bienestar de la 
población.

La candidatura de Lima 

Franco se enmarca en un 
contexto electoral donde 
se espera una participación 
activa de los ciudadanos. Su 
mensaje a resonado entre los 
militantes de Morena, quienes 
ven en él una opción viable 
para liderar el municipio 
hacia un futuro más próspero.

Con esta inscripción, José 
Luis Lima Franco se posiciona 
como un contendiente 
serio para las elecciones 
municipales; en este sentido, 
los ciudadanos estarán 
atentos a los próximos pasos 
en su campaña y a cómo 
desarrollará sus propuestas 
para mejorar la calidad de 
vida en Poza Rica.

Señaló que su interés por 
trabajar por la ciudad que lo 
vio nacer no es nuevo; a lo 
largo de los años ha realizado 
acciones en beneficio de la 
gente, lo que lo convierte 
en una carta fuerte para 
la coalición Morena, PT y 
PVEM. Además, enfatizó 
que la ciudad necesita a 
alguien con visión y ganas 
de trabajar.

El aspirante presentó 
su documento que avala 
su registro y manifestó su 
confianza en que el proceso 

será legal y conforme a 
los principios de Morena. 
Espera con entusiasmo el 
inicio del proceso interno 
y ser el favorecido para 
abanderar a la coalición.

Guerra destacó su 
respeto hacia cada una de 
las personas que se han 
inscrito, reconociendo su 
trayectoria y compromiso 
con la ciudad. Sin embargo, 
espera ser el seleccionado 
para participar en el 
proceso electoral de junio 
del presente año.



Trabajadores comparten la tradicional rosca de Reyes con familias pozarricenses 
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SM Vial celebra el Día de 
Reyes con la población

Poza Rica activa 
refugio temporal ante 
el Frente Frío No. 21 

Comerciantes del 
mercado ofrecen más de 
70 metros de rosca y 350 
regalos para celebrar el 

Día de Reyes

ISAAC  CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Como parte de su 
compromiso con 
la comunidad, la 

empresa SM Vial celebró 
el tradicional Día de Reyes 
al compartir la tradicional 
rosca con las familias de 
Poza Rica. Este evento, que 
se llevó a cabo el 6 de enero, 
reunió a ciudadanos que 
disfrutaron de la festividad, 
fortaleciendo los lazos 
familiares y comunitarios.

Para la empresa, 
compartir con las familias 
es un compromiso con 
la unión, y por ello se 
aseguraron de que cada niño 
y adulto pudiera degustar este 
delicioso pan, símbolo de la 
celebración. La actividad no 
solo ofreció un manjar típico, 
sino que también promovió 
un ambiente festivo y de 
convivencia.

El evento fue una 
oportunidad para que 
SM Vial reafirmara 
su compromiso social, 
destacando la importancia 
de apoyar a la comunidad en 
momentos significativos. Los 
representantes de la empresa 
expresaron su satisfacción al 
ver a las familias reunidas y 
disfrutando de esta tradición 
que une a las personas en 
torno a valores como la 
amistad y la solidaridad.

Además de compartir la 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz 

Integrantes de la Unión 
de Comerciantes del 
Mercado Poza Rica 

celebraron con locatarios y 
la población en general el 
tradicional Día de Reyes, 
una festividad emblemática 
que promueve la unidad 
familiar y comunitaria. El 
evento, que se lleva a cabo 
cada 6 de enero, es esperado 
con entusiasmo por las 
familias de la región, quienes 
se reúnen en el centro de la 
ciudad para disfrutar de esta 
celebración llena de alegría.

Quirino Camacho 
Miranda, miembro de la 
Unión, destacó que este 
año se rompió el récord 
del año pasado, ya que la 
rosca de Reyes alcanzó más 
de 70 metros de longitud. 
Además, se reunieron más 
de 350 regalos para los 
asistentes, lo que refleja 
el compromiso de los 
comerciantes por mantener 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

Derivado del impacto 
del Frente Frío No. 
21, el Presidente 

Municipal Fernando Remes 
Garza instruyó al Sistema DIF 
Municipal y a la Dirección 
de Protección Civil (PC) 
a implementar acciones 
preventivas y mantener 
informada a la población sobre 
las lluvias y bajas temperaturas 
que se registran en la región. 

Durante la tarde y noche 
del 6 de enero, personal del  
DIF y Protección Civil, junto 
con equipos operativos, 
realizaron recorridos en zonas 
como el centro de la ciudad, la 
central camionera y la Plaza 
Garibaldi, con el objetivo 
de identificar a personas en 
situación de calle. 

Se les informó sobre la 
habilitación del Refugio 
Temporal totalmente 
equipado en las instalaciones 
de la Casa del Migrante, 
ubicada en la colonia Jardines 
de Poza Rica. Este espacio 
está activado para brindar 

rosca, los asistentes pudieron 
disfrutar de un momento de 
sano esparcimiento, actividad 
que fue bien recibida por 
los niños, quienes vivieron 
una experiencia inolvidable 
junto a sus seres queridos.

La celebración del Día de 
Reyes por parte de SM Vial 
subraya el impacto positivo 
que las empresas pueden 
tener en sus comunidades. Al 
fomentar estas tradiciones, 
no solo se celebra un evento 
cultural, sino que también 
se construyen recuerdos 
valiosos que perduran en el 
tiempo.

resguardo y apoyo durante las 
inclemencias del clima. 

Protección Civil 
continuará realizando 
rondines para ofrecer auxilio 
a quienes lo requieran, además 
de entregar cobertores para 
mitigar los efectos del frío. 

Las autoridades 
municipales exhortaron a 
la ciudadanía a mantenerse 
informada a través de 

los boletines oficiales, 
evitar salir de casa si no es 
estrictamente necesario y 
abrigarse adecuadamente 
para protegerse de las 
bajas temperaturas. El 
Ayuntamiento reitera su 
compromiso con el bienestar 
de la población y continuará 
trabajando para garantizar la 
seguridad ante las condiciones 
climáticas adversas.

vivas las tradiciones y fomentar 
la convivencia entre los 
ciudadanos.

La celebración incluyó 
actividades para toda la familia, 
como juegos y espectáculos 
artísticos, creando un 
ambiente festivo en el mercado. 
Los asistentes tuvieron la 
oportunidad de degustar la 
monumental rosca mientras 
compartían momentos 
memorables con sus seres 
queridos. El evento contó con 
la presencia de autoridades 
municipales representadas 
por el regidor Rogelio Quiroz 
Pulido.

Para los comerciantes, 
el Día de Reyes es una 

ocasión especial que genera 
un sentido de comunidad 
entre los habitantes de Poza 
Rica y refuerza el espíritu 
colaborativo, permitiendo 
que todos contribuyan a hacer 
de esta festividad un éxito  
rotundo. 

Con esta celebración, la 
Unión de Comerciantes del 
Mercado Poza Rica reafirma su 
compromiso con las tradiciones 
que unen a las familias y 
fomentan el desarrollo social. 
Como cada año, la comunidad 
espera con ansias futuras 
festividades que continúen 
promoviendo la alegría y el 
sentido de pertenencia entre 
sus habitantes.
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Leobardo Gómez resaltó que este año se trabajará con mayor esfuerzo

Retoma gobierno 
municipal actos cívicos

Buscan mejorar casas de salud  

Martes 07.01.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Con la participación de 
la escolta, compuesta 
por personal del 

Sindicato Único de Empleados 
Municipales de Tihuatlán 
(SUEMMT), este día el 
gobierno municipal, ante 
la presencia de agentes y 
subagentes municipales, 
retomó los actos cívicos, en 
el que se hizo un llamado 
a redoblar esfuerzos en las 
diversas áreas para mejorar la 
atención a la ciudadanía.

Ante el alcalde Leobardo 
Gómez González, la titular 
del DIF Patricia Ortiz de 
Gómez, elementos de la policía 
municipal, del Centro de 
Desarrollo Comunitario CDC 
de Plan de Ayala, entre otros, el 
secretario de este organismo, 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Luego de las reuniones 
sostenidas con el Jefe de 
la Jurisdicción Sanitaria 

Nº3, Jaime Humberto Méndez, 
responsables de salud municipal 
destacan que, entre las acciones 
a desarrollar este 2025 será la 
reactivación y mejoramiento 
de las casas de salud que se 
encuentran abandonadas en varias 
comunidades.

Recordaron que, tan solo 
en el municipio se ubican 12 
clínicas de salud, además de 
cuatro Unidades Médicas Rural 

del IMSS, sin embargo, en la gran 
mayoría prevalecen deficiencias y 
necesidades que se deben de tratar.

El principal trabajo es llevar 
medicamentos donde hacen falta, 
al mismo tiempo la contratación 
de las enfermedades auxiliares 
para que apoyen en las actividades 
que se realizan en cada zona 
rural, además de trabajo de 
rehabilitación que se aplica en 
algunas del municipio.

“Por lo pronto se viene 
trabajando en la difusión y plática 
con los agentes municipales para 
trabajar en torno a la lucha frontal 
contra el Dengue, Chikungunya 
y Zika, esto con los programas 

permanentes de patio limpio, 
descacharrización, abatización, 
entre otros que han resultado ser 
factibles”, indican.

Ante las acciones que se han 
desarrollado durante estos tres 
años, ha sido factor para que 
Tihuatlán fuera considerado como 
un municipio saludable, con menos 
casos de estas enfermedades.

Concluyen que, de ahí el 
compromiso con la Jurisdicción 
Sanitaria Nº 3 de reactivar las 
unidades de salud, donde por 
mucho tiempo las familias de 
escasos recursos claman la ayuda 
para su atención médica en forma 
permanente.

www.noreste.net 

Luis Ignacio Serrano Ramírez, 
patentizó una vez más su 
respaldo hacia este gobierno 
municipal, destacando el 
compromiso de brindar el 
esfuerzo del personal en pro 
de mejorar todos los servicios.

Tras el emotivo mensaje 
del líder sindical, Gómez 
González, agradeció la 
participación de integrantes 
del sindicato por el desarrollo 
y todo el apoyo al encabezar 
este acto cívico del primer 
lunes de enero de este  
2025,

“Soy hombre de fe y eso 
me motiva a decirles a todos 
que gracias a Dios estamos 
aquí en el 2025, teniendo el 
privilegio de reencontrarnos, 
estamos iniciando un nuevo 
año y vamos a consolidar 
los nuevos proyectos de este 
gobierno municipal, hago un 

llamado a todos servidores 
públicos a redoblar esfuerzos, 
a poner toda su experiencia 
y capacidad para trabajar 
intensamente en este cuarto 
año de gobierno porque son la 
primera ventana de atención 
a nuestros ciudadanos”, 
concluyó.

Al término de este 
p r o n u n c i a m i e n t o , 
acompañado por su esposa, 
Patricia Ortiz Galassi, de la 
directora del mismo, Yunis 
Gómez Ortiz y de los ediles 
de su comuna, Leobardo 
Gómez González, entregó 
un reconocimiento al líder 
sindical, por su participación 
en este acto, haciendo el 
exhorto de seguir trabajando 
de manera conjunta desde sus 
áreas laborales.

Finalmente, las autoridades 
municipales realizaron la 

partida de la rosca de Reyes, 
en la compañía de los agentes 

y subagentes municipales y todo 
el personal, transformando 

un entorno de cordialidad y 
armonía en este inicio de 2025.



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
anuncio este día que 

la pista de hielo seguirá 
ofreciendo el servicio 
gratuito hasta el lunes 13 de 
enero, es decir se realizó la 
gestión para una semana más, 
esto por el compromiso de 
lograr la alegría y diversión 
de la niñez y los jóvenes del 
municipio.

Recordó que este lunes 6 
de enero estaba programada la 
clausura del área de patinaje, 
sin embargo, ante la excelente 
respuesta y el ingreso en más 
de diez mil personas, sin 
duda que es un honor regalar 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Mediante una 
entrevista con 
representantes de 

medios de comunicación, 
el conocido joven tihuateco 
Edwin Gómez Ortiz señaló 
que tiene la intención de 
participar en el próximo 
proceso electoral por la 
alcaldía del municipio a 
través del partido Morena, 
donde de acuerdo con la 
norma se habrá de registrar 
para el proceso de la encuesta 
que a la fecha está en marcha.

“El miércoles realizare 
esta encomienda, por 
el hecho de que mucha 
gente de sectores, zona 
conurbada y comunidades 
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El alcalde Leobardo Gómez González lo anunció este lunes 

Prevalece el compromiso de lograr la diversión en la niñez y los jóvenes 

El conocido joven con experiencia política y social lo hará con el partido Morena 

Pista de hielo una semana más 

Edwin Gómez se registrará para la alcaldía de Tihuatlán

una semana más para la 
población tihuateca y de otros 
municipios, quienes pueden 
acudir a la pista.

“Para Tihuatlán, por 
segunda ocasión ha sido 
una experiencia agradable 
por la convivencia familiar 
e histórica, ya que en el 
municipio se instaló la pista 
de hielo, la cual no solo 
congregó a los habitantes de 
cabecera, zona conurbada y 
comunidades, si no visitantes 
de otros municipios y 
estados, mismos que pasaron 
un momento inolvidable, 
durante todo el mes de 
diciembre y lo seguirán 
durante una semana de enero 
de este 2025.

Gómez González reiteró 

me conocen, saben que no 
soy un improvisado, sino 
una persona con experiencia 
política y social, desde que 
participe en las filas de la 
juventud, como regidor 
1° en la administración 
municipal 2018-2021, entre 
otras actividades ganando 
la confianza del pueblo”, 
aseguró.

Mencionó que, si el 
Movimiento de Regeneración 
Nacional respalda su 
aspiración, por supuesto 
que trabajara para ser una 
buena opción de excelentes 
resultados en la próxima 
contienda electoral, solo es 
de esperar los tiempos y los 
resultados que se den en el 
partido político.

Gómez Ortiz resaltó 

el agradecimiento al 
coordinador de la pista Juan 
Hernández Vite, el trabajo 
de resguardo y vigilancia 
de diversas áreas del 
Ayuntamiento, el personal 
de las albercas, Bomberos, 
Protección Civil, Policía 
Municipal y Estatal, los 
cuales forman parte de la 
tranquilidad y el registro de 
cero incidentes.

Finalmente comentó 
que, todavía es momento 
de aprovechar en acudir a 
patinar en familia, ya que 
el próximo lunes 13 de 
enero es el último día de 
poder ingresar y divertirse 
con todas las medidas de 
precaución, logrando así un 
Tihuatlán fuerte y digno.

porque vive en Tihuatlán 
siempre ha tenido el 
compromiso por avanzan 
en su desarrollo, resolver 
cada una de las necesidades 
y proyectos que tienen en 
las comunidades, cabecera y 
zona conurbada mismas que 
conoce todas porque las ha 
recorrido, la mayoría donde 
ha sido invitado logrando un 
acercamiento con la gente.

Cabe agregar que en 
el municipio a través 
de Morena también se 
escuchan los nombres de 
otros personajes que aspiran 
a la presidencia municipal, 
como lo es Alan Gómez y 
Luz Areli Hernández Salas, 
quienes al momento no se 
han pronunciado si tienen la 
intensión o no.
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El futuro se construye 
con mentes brillantes 
que ven posibilidades 

donde los demás ven muros. 
Elon Musk, Sam Altman y 
Jensen Huang, son hombres 
que entendieron que las reglas 
del juego pueden reescribirse 
tantas veces se quiera. Pero, 
¿qué los hace diferentes? 
¿Qué hay detrás de sus logros, 
sus obsesiones y sus ideas 
aparentemente imposibles? 
Quizá más importante aún: 
¿por qué en México no hemos 
visto algo así?

Elon Musk creció en 
Pretoria, Sudáfrica, y desde 
pequeño fue un niño 
raro, como él mismo lo ha 

Por primera vez en 
años, el país aparece 
en la lista de riesgos 

de la firma Eurasia, en la 
posición número 10, debido 
a los efectos que pueden 
tener sobre nuestro país las 
políticas de Donald Trump.

“La presidenta mexicana 
Claudia Sheinbaum y su 
partido, Morena, ganaron 
las elecciones del año pasado 
de manera aplastante. Ahora 
tiene un mandato y hay pocos 
controles sobre su Poder 
Ejecutivo. Pero Sheinbaum 
enfrenta ahora enormes 
desafíos para este año en las 
relaciones con los Estados 
Unidos al tiempo que pone 
en marcha las reformas 
constitucionales y enfrenta 
tensiones fiscales en el país. 
Sus habilidades diplomáticas 
y su capacidad para  
gobernar serán probadas 
rápidamente”.

La intención del equipo 
de la presidenta Claudia 
Sheinbaum es crear 

un mini vehículo eléctrico 
seguro y barato cuyo precio 
empiece en 90 mil pesos, para 
beneficio de la gente.

Lo que la presidenta 
Claudia Sheinbaum pretende 
hacer con el coche eléctrico 
Olinia puede convertir a 
México en el país que cambie 
la industria mundial de 
producción de automóviles. 
Sin exagerar.

La otra opción es que la 
encomienda termine creando 
el coche con el precio más 
alto vendido en México.

¿Cuál es hoy el coche más 
caro en el país? Dependiendo 
del experto al que le 
pregunten. Me dicen que el 
Ferrari SF90 Spider se acerca 
a los 20 millones de pesos.

Es un ‘supercar’ híbrido 
enchufable con techo rígido 
plegable, el primer Spider 
PHEV de serie de Ferrari y se 
considera una referencia en 
términos de rendimiento e 
innovación.

La intención del equipo 
de la presidenta Sheinbaum 
es crear un mini vehículo 
eléctrico seguro y barato cuyo 
precio empiece en 90 mil 
pesos, para beneficio de la 
gente. Sería un hito, en India, 
un país relativamente pobre 
comparado con México, el 
coche eléctrico más barato 
del mercado es el MG Comet 
EV, a la venta en unos 160 mil 
pesos.

admitido. Sus compañeros de 
clase lo veían como un blanco 
fácil para el bullying, pero 
él pasaba las tardes leyendo 
enciclopedias y soñando con 
cohetes. A los 12 años programó 
un videojuego llamado Blastar 
y lo vendió, lo que le dio su 
primera probadita de lo que 
podía lograr con su mente 
inquieta. Su escape fue irse 
a América del Norte, donde 
estudió en universidades que 
nunca terminó porque la 
paciencia nunca fue su fuerte. 
Musk no construye empresas, 
construye futuros. Desde Tesla 
hasta SpaceX y Neuralink, 
siempre ha jugado en ligas 
donde otros ni siquiera saben 
que hay un partido. Su vida no 
es solo trabajo; a veces compra 
autos submarinos porque le 

recuerdan a James Bond.
Sam Altman, en cambio, 

es el chico prodigio que 
parecía salido de una serie 
de ciencia ficción. Creció en 
St. Louis, Missouri, en una 
familia donde lo dejaban 
desarmar cualquier cosa que 
pudiera volver a ensamblar. 
Nunca terminó Stanford 
porque fundó una empresa 
tecnológica a los 19 años, 
pero su verdadera genialidad 
vino después, cuando tomó el 
mando de OpenAI. Altman 
no solo quiere construir 
inteligencia artificial; quiere 
asegurarse de que no nos 
destruya en el proceso. Es un 
pragmático que siempre lleva 
una libreta para anotar ideas al 
vuelo y dice que lo único que 
teme es no entender algo que 

está frente a él. Su apuesta es 
clara: o dominamos la IA o la 
IA nos dominará a nosotros, 
pero en cualquier caso, él será 
el que lleve las riendas.

Jensen Huang nació en 
Taiwán y emigró con su familia 
a Estados Unidos cuando 
era niño. Años más tarde, 
mientras estudiaba ingeniería 
eléctrica, descubrió su pasión 
por resolver problemas 
que otros consideraban 
imposibles. No era el 
estudiante más destacado en 
clase, pero tenía una obsesión: 
encontrar formas de hacer 
que las máquinas procesaran 
información visual más 
rápido. Así nació NVIDIA, 
una empresa que cambió 
por completo el mundo de la 
computación gráfica y, con ello, 

el de la inteligencia artificial. 
Huang además de dirigir su 
empresa, también diseña. Es 
conocido por sus chaquetas 
de cuero negro que, según él, 
lo ayudan a mantenerse fiel a 
su estilo de liderazgo: audaz, 
práctico y siempre dispuesto 
a romper las reglas que no 
funcionan.

Detrás de cada uno de estos 
hombres hay algo más que 
talento. Hay rasgos que parecen 
tan simples y, sin embargo, son 
tan raros en nuestro entorno. 
Musk no habría sobrevivido 
sin su obstinación; Altman 
jamás habría avanzado sin 
su curiosidad insaciable; y 
Huang no habría construido 
su imperio sin la disciplina 
que aprendió en su juventud. 
Curiosamente, ninguno 
de ellos nació en un lugar 
especialmente preparado para 
su genialidad. Musk venía 
de una Sudáfrica dividida y 
violenta; Altman de un pueblo 
conservador; y Huang de una 
familia que emigró con lo 
puesto.

Lo que tenían era un 
entorno que no sofocó 
su hambre de aprender. 
Familias que les permitieron 
experimentar. Sistemas que 
no castigaron sus fracasos. En 
México, los genios no están 
ausentes; están invisibles, 
aplastados por sistemas 
que premian la obediencia, 
castigan la rebeldía y limitan 
la imaginación. Hay niños 
en Oaxaca que podrían 
reimaginar el futuro, pero no 
encuentran la puerta para salir. 
Hay jóvenes en Monterrey que 
sueñan con cambiar el mundo, 
pero terminan atrapados en la 
maquinaria corporativa.

Musk, Altman y Huang nos 
enseñan que no se necesitan 
recursos infinitos, sino ideas 
y una obsesión casi patológica 
por hacerlas realidad. Tal vez el 
próximo visionario mexicano 
no está pensando en cohetes 
ni en procesadores, sino en 
resolver problemas que son 
endémicos de nuestro país. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

Conseguir además con 
Olinia el desarrollo de 
la industria automotriz 
nacional, es digno de festejo.

Iniciar la batalla con un 
presupuesto de 25 millones 
de pesos, como lo anunciaron, 
y conseguir con ello una 
producción seria de este 
vehículo será un milagro 
global en materia de negocios.

No me queda duda de 
que hay talento nacional 
para la producción. México 
es una potencia exportadora 
de coches. Guanajuato, 
Aguascalientes, Coahuila, 
Nuevo León, están llenos 
de ejemplos del éxito y la 
experiencia en el armado 
de estos productos y en la 
fabricación de varias de sus 
partes.

Que se involucren 
ingenieras e ingenieros 
del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) en Olinia 
es de mucho valor. Sumar 
al TecNM convierte en 
garantía el conocimiento 
técnico necesario para la 
producción de un coche de 
pequeñas dimensiones. Aquí 
he expuesto la dimensión 
y relevancia de éste que es 
verdaderamente el mayor 
instituto tecnológico del país.

Mi duda sobre el éxito de 
esta cruzada está basada en los 
discursos de ayer, que podría 
dejar en la gente la impresión 
de que está resuelto el 
arranque del proyecto. Una 
persona preguntó ayer en la 

‘mañanera’ de la presidenta: 
“¿Cuál será la inversión inicial 
para la armadora?”

“Se asignó un presupuesto 
de 25 millones de pesos 
que se dividirá entre las 
dos instituciones (IPN y 
TecNM), esto es aparte de lo 
que cuesta el salario de los 
investigadores”, respondió 
el coordinador del proyecto 
Olinia, Roberto Capuano 
Tripp, quien fue director 
del sistema de transporte 
Metrobús en la Ciudad de 
México.

Una típica planta de 

fabricación de vehículos 
instalada por empresas 
comerciales como Ford o 
Volkswagen cuesta al menos 
unos 500 millones de dólares, 
unos 10 mil millones de 
pesos. En un caso extremo 
de emprendimiento, Elon 
Musk solicitó y recibió 
aproximadamente 508 
millones de dólares en total 
del gobierno estadounidense 
entre 2008 y 2009 para apoyar 
a Tesla Motors durante su 
difícil situación financiera, 
cuando pocos conocían esa 
compañía.

Regresemos a nuestra 
realidad nacional. Olinia 
pretende la producción de 
vehículos austeros, por lo 
que su fábrica debe costar 
mucho menos ¿Cierto? ¿Qué 
tanto menos? El monto de 
inversión anunciado por 
Capuano representa un 
descuento del 99.75 por ciento 
respecto al costo de una 
planta tradicional.

Él habló de un esquema 
de negocio atípico en el que 
se sustentaría, ahí sí, un 
nuevo modelo industrial de 
fabricación automotriz en el 
mundo y abre oportunidades 
para inversionistas.

Explicó que para su 
construcción espera contar 
con armadoras en diferentes 
puntos de la República, 
instaladas potencialmente 
por emprendedores, lo cual 
permitirá hacer más accesible 
este medio de transporte.

Vaya, si la jugada sale 
bien Olinia sería un éxito, 

un coche ‘IKEA’; una caja 
llena de partes que saldría 
quizás del centro de México 
para que alguien lo arme 
cerca del lugar del consumo, 
sea en Sonora o en Yucatán. 
Considerando el valor de una 
batería, semiconductores, 
frenos y el motor eléctrico, 
algunos estarían tentados a 
venderlo ‘todo o en partes’.

Ayer, el gobierno 
comunicó que la intención es 
llegar con el Olinia al partido 
inaugural del Mundial de la 
FIFA en 2026, en el Estadio 
Azteca. Ojalá que también 
revelen una revolución de 
ingeniería automotriz.

En el peor de los casos 
exhibiremos un error grande 
de cálculo, el precio de un 
sueño que no fructificó: el de 
coches de 90 mil pesos que al 
final derivó en un vehículo 
pequeño de 25 millones que 
dio la vuelta a la cancha. 
Espero que este no sea el 
desenlace.

La firma Eurasia presentó 
ayer su tradicional informe 
sobre los riesgos del mundo 
en el año 2025 y en esa lista fue 
incluido México. El párrafo 
anterior es la introducción al 
capítulo correspondiente.

La firma fundada por Ian 
Bremmer plantea cada año 
los llamados “top risks”, que 
son 10 grandes temas para el 
mundo en este año.

El primero de ellos 
tiene que ver con la falta de 
liderazgo global, lo que se va 
a acentuar con el gobierno 
de Trump, el cual va a estar 
centrado en su país (America 
First), abandonando 
compromisos globales.

El informe compara la 
situación que hoy vivimos 
con la que existía en el mundo 

en los primeros años de la 
década de los 30 en el siglo 
pasado, en la entreguerra, 
que fue preludio del más 
devastador conflicto militar 
que haya existido hasta ahora, 
la Segunda Guerra Mundial.

Por primera vez en 
años, México aparece en 
esta lista de riesgos, en la 
posición número 10, debido 
a los efectos que pueden 
tener sobre nuestro país las 
políticas de Trump.

De acuerdo con el 
informe realizado por Ian 
Bremmer y Cliff Kupchan, 
tanto funcionarios como 
inversionistas mexicanos 
están subestimando el 
impacto que estas políticas 
pueden tener.

Reconocen, sin embargo, 

la actitud proactiva del 
gobierno de Sheinbaum para 
enfrentar los problemas.

Hay dos diferencias 
respecto a lo que sucedió con 
el primer gobierno de Trump, 
a partir de 2017.

La primera es que en ese 
entonces, en el gabinete de 
Trump había fuerzas que 
contenían sus impulsos y lo 
obligaban a actuar de manera 
más pragmática.

Ahora no hay.
La segunda es que, en 

el pasado, el gobierno de 
Peña primero, o el de López 
Obrador después, podrían 
argumentar a Estados Unidos 
(en privado, desde luego) que 
no tenían el control pleno 
del gobierno para operar los 
cambios demandados por 

Trump. Hoy, con el control 
que tiene Morena, esa no 
puede ser una razón para 
argumentar con Trump.

Las presiones de Trump 
sobre México pasarán por 
la posibilidad de imponer 
un arancel de 25 por ciento 
a las importaciones que 
provienen de nuestro país; 
realizar deportaciones 
masivas de indocumentados; 
presionar para que limiten las 
importaciones provenientes 
de China; poner un impuesto 
a las remesas; renegociar el 
TMEC más que revisarlo, e 
incluso usar fuerzas militares 
en contra de los grupos 
del crimen organizado 
que envían fentanilo o sus 
precursores a Estados Unidos.

El reporte reconoce que, 
a diferencia del gabinete de 
AMLO, el de Sheinbaum es 
más profesional y preparado, 
lo que da márgenes de acción 
mayores.

Sin embargo, en sentido 
contrario, la fuerza de 
Morena y el hecho de que no 
tenga contrapesos, pueden 
conducir a que se cometan 
errores que sean difíciles de 
identificar o corregir.

Dos problemas 
adicionales se identifican en 
el reporte. El primero es la 

presión fiscal, que no se va 
a limitar al 2025, sino que 
requiere una trayectoria 
ordenada para bajar 
nuevamente el déficit en el 
siguiente año.

El otro es que, ante la 
limitación de los fondos 
en manos del Estado, se 
necesita inversión privada 
en infraestructura y energía. 
Pero, el problema es que 
tanto el entorno global como 
las nuevas reglas internas, 
pueden crear un ambiente 
de incertidumbre que inhiba 
dicha inversión.

Para no cerrar este texto 
con pesimismo, permítame 
citarle el último párrafo del 
capítulo dedicado a México 
en el reporte aludido:

“En el largo plazo, México 
está bien ubicado para ser 
exitoso. El país tiene ventajas 
demográficas y una mano 
de obra que no es costosa. 
Será beneficiado por el 
nearshoring en las cadenas de 
suministro y está integrado 
a la mayor economía del 
mundo. Pero Sheinbaum 
tendrá que superar vientos 
en contra que se presentarán 
durante su primer año 
completo en el gobierno, para 
poder desplegar el potencial 
del país”.
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Asegura Rocío Nahle 

Veracruz avanza como líder en producción 
alimentaria bajo un enfoque humanista y equitativo

DIF entrega más de 8 
mil juguetes a niñas y 
niños por Día de Reyes

Impulsa un gobierno sensible y cercano, que celebra las tradiciones

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

En el marco del Día de 
Reyes, el Gobierno de 
Veracruz distribuyó de 

manera simultánea más de 
8 mil juguetes recaudados 
en la campaña ¡Tu juguete, 
su sonrisa! a niñas y niños de 
Miahuatlán, Tlanecpaquila, 
Juan Díaz Covarrubias, Vega 
de Alatorre y Huayacocotla, 
municipios con alta población 
vulnerable.

Esta iniciativa, respaldada 
por dependencias estatales, 
municipales y la ciudadanía 
solidaria, forma parte 
del compromiso de la 
administración encabezada 
por Rocío Nahle García, 
quien impulsa un gobierno 
sensible, cercano y consciente 
de las tradiciones como parte 
del desarrollo integral de la 
infancia.

Los presentes, recaudados 
por el Sistema para el 

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz 

Veracruz posee el mayor 
número de ejidos con 3 
mil 775, integrados por 

más de 427 mil campesinos, 
quienes usufructúan 2.8 
millones de hectáreas, por 
ello, la administración 
de la gobernadora Rocío 
Nahle García fortalece la 
autosuficiencia agropecuaria 
como generador de bienestar.

En el marco del 110 
aniversario de la Ley Agraria, 
el secretario de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y 
Pesca (Sedarpa), Rodrigo 
Calderón Salas, detalló que 
impulsan la capacitación 
técnica, modernización con 
maquinaria y esquemas 
de asistencia social para 
consolidar al estado como líder 
productor de alimentos a nivel 
nacional.

Además de modelos 
productivos sustentables y 
regenerativos, respetuosos 
del medio ambiente, así como 

Desarrollo Integral de la 
Familia, a cargo de la directora 
Clara Mora Juárez, fueron 
nuevos, en buen estado, sin 
baterías ni contenido violento, 
con el propósito de fomentar 
un entorno de sana diversión y 
alegría, priorizando a quienes 
más lo necesitan, bajo una 
política de bienestar.

Durante la entrega, 
se realizaron dinámicas 
recreativas diseñadas para 
la niñez, propiciando la 
convivencia familiar y 
promoviendo los valores de 
unidad y generosidad, pilares 
fundamentales para fortalecer 
el tejido social.

Por amor a Veracruz, 
el Gobierno del Estado 
continuará impulsando 
acciones que reflejen los 
valores de empatía, inclusión 
y solidaridad, fortaleciendo 
el bienestar de la niñez y 
asegurando que cada niña y 
niño crezca con esperanza y 
alegría.

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

8 10 15 17 20

6 7 9 16 22

------
162

4,054
26,347

------
$2,354.85

$50.24
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
3

40
292
1,691

HUESCA

C. PALACE

LIVERPOOL

WOLVERHAMP

ST. ETIENNE

ESTRASBURGO

PARIS SG

BETIS

CHELSEA

MAN. UNITED

NOTTINGHAM

REIMS

AUXERRE

MONACO

E-L-V-E-E-V-E-V-E-L-L-E-E-L

V-E-E-V-L-L-L

LEON F

ELCHE

TOTTENHAM

BRIGHTON

VENEZIA

FIORENTINA

VERONA

MONZA

LECCE

ROMA

ANGERS

CASA PIA

GIL VICENTE

MOTHERWELL

TOLUCA F

LAS PALMAS

NEWCASTLE

ARSENAL

EMPOLI

NAPOLES

UDINESE

CAGLIARI

GENOVA

LAZIO

BRESTOIS

FAMALICAO

RIO AVE

ABERDEEN

------
$401,653.20
$26,358.49
$3,610.75
$712.57

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

509 $5,366.29

1
274

6,723
47,324

$304,922.69
$1,049.50

$47.05
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

Sorteos y concursos celebrados el lunes 6 de enero de 2025

SORTEO NO. 11019

30,563 $848,628.66

2,026 $4’518,594.07

$2’731,441.61

SORTEO NO. 11020

54,322 $1’382,042.84

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2262

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

18.3 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

10,902 $776,905.87

8,551 $399,440.02

8,618

5 9 0 2 9

0 0 1 9 6

6 9 1 0 9

3 7 7 3 6

6 3 8 5 3

$896,204.30

9,629 $344,550.81

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 33554

SORTEO NO. 33553

SORTEO NO. 33555

SORTEO NO. 33556

SORTEO NO. 33557

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

3,225
GANADORES

$530,784.38
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

18,166 $1’232,675.59

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

TEXANOS

CUERVOS

BILLS

AGUILAS

BUCANEROS

CARNEROS

JEFES

LEONES

CONF AME 2
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A LA VENTA DEL MARTES 7  AL SÁBADO 11 DE ENERO DE 2025 HASTA 
LAS 15:00 HORAS. 

JUEGOS DEL SÁBADO 11 DE ENERO AL DOMINGO 9 DE FEBRERO DE 
2025.

Próximo concurso No. 860
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estrategias de financiamiento 
y alianzas tripartitas para 
optimizar el presupuesto, y 
que el sector agropecuario 
sea fundamental para la 
construcción de un futuro más 
justo, sustentable y equitativo 
por amor a Veracruz.

 Con más de 32 millones de 
toneladas anuales, la entidad 
sobresale en cultivos de caña de 
azúcar, cítricos, piña y chayote; 
también cuenta con el hato 
ganadero más grande del país 
y una destacada producción 

de carne de res y pollo, 
contribuyendo al 40 por ciento 
de la economía estatal.

En 1915, Veracruz fue 
escenario de la promulgación 
de la Ley Agraria que marcó 
el inicio de la restitución de 
tierras a los campesinos, y en 
1922 se constituyó el primer 
ejido del país, El Salmoral, 
ubicado en La Antigua. Este 
legado, combinado con las 
acciones actuales, lo posiciona 
como referente en el desarrollo 
del campo.



Papantla www.noreste.net 8 a
Martes 07.01.2025

Abuelos y abuelas del CAI 
dan la bienvenida al 2025 

Se manifiestan integrantes 
de los 400 pueblos 

DELHY GALICIA   
Papantla, Veracruz 

Con gran alegría y 
esperanza, los abuelos 
y abuelas del Centro 

de las Artes Indígenas,  
(CAI),  dieron la bienvenida 
al año 2025, expresando sus 
mejores deseos para que 
este nuevo ciclo sea un año 
de muchos triunfos, paz y 
prosperidad para todos.

Durante un emotivo 
encuentro realizado 
primero en las 
instalaciones del parque 
temático Takilhsukut y 
posteriormente en la zona 
arqueológica el Tajín, 
los adultos mayores, que 
son la memoria viva de 
las tradiciones totonacas, 
compartieron reflexiones y 
mensajes llenos de sabiduría. 

A través de cantos, 
danzas y relatos, se unieron 
para celebrar la llegada del 
nuevo año, reafirmando 
su compromiso con 
la preservación de las 
raíces indígenas y el 
fortalecimiento de la 
comunidad.

Una de las abuelas del 
CAI, expresó: “el 2025 nos 
trae nuevas oportunidades 
para aprender, para enseñar 
a nuestros hijos y nietos 

REDACCIÓN NORESTE    
Papantla, Veracruz 

Hombres y mujeres 
r e p r e s e n t a n t e s 
del movimiento 

campesino de los 400 Pueblos, 
exigen la intervención de las 
autoridades para revisar el 
juicio y recuperar las bodegas de 
Tabacos Mexicanos (Tabamex); 
colocaron un campamento en 
las inmediaciones de la caseta de 
cobro en Totomoxtle.

Mediante un plantón 
realizado en la autopista, los 
integrantes de este grupo 
realizaron una protesta para 
llamar la atención, así como 
lo hicieron en el municipio de 
Álamo Temapache el pasado 17 
de diciembre.

 El grupo de personas 
pertenecientes a esta 
agrupación, denunciaron 
que el exgobernador Miguel 
Ángel Yunes Linares, está 
detrás del “despojo” de las 
antiguas bodegas de Tabacos 
Mexicanos (Tabamex), las cuales 

mantuvieron durante varios 
años.

Recordaron que fue mediante 
un juicio civil, como las bodegas 
ubicadas en un predio de 2 
hectáreas en la colonia Pozo 
50, de Álamo Temapache, 
fueron cedidas el pasado 26 
de noviembre por el Juzgado 
Segundo Civil, con residencia 
en Tuxpan, a extabacaleros 
adheridos al grupo denominado 
“Tabacos de Álamo Sociedad de 
Solidaridad Social”.

Lamentaron que el fallo 
del juez haya sido para el grupo 
antagónico de los 400 Pueblos, el 
cual demostró ser el propietario, 
por lo que califican que el juicio 
estuvo amañado, ya que se 
aportaron los documentos para 
acreditar la propiedad, pero fue 
desechada en el juicio.

Ante este panorama, vienen 
solicitando la intervención 
de la gobernadora del estado, 
Rocío Nahle García, por lo que 
aseguraron que no se retirarán 
hasta obtener una respuesta por 
parte de las autoridades.

sobre nuestras costumbres, 
y para seguir adelante 
como pueblo, deseamos 
que este año nos dé fuerzas 
para seguir luchando por 
nuestros sueños y por el 
bienestar de nuestra gente”.

Por su parte, el director 
del Centro de las Artes 
Indígenas, el abuelo 
Guadalupe, subrayó la 
importancia de este tipo 
de eventos como parte del 
esfuerzo por mantener vivas 
las tradiciones culturales y 
transmitirlas a las nuevas 
generaciones. 

“Nuestros abuelos y 
abuelas son los pilares 
de nuestra cultura, y 
es fundamental que su 

sabiduría y enseñanzas 
sigan siendo el faro que 
guíe nuestro camino en este 
2025”, dijo.

El encuentro también 
sirvió como un espacio 
para fortalecer los 
lazos comunitarios y 
para fomentar la unión 
intergeneracional, que sigue 
siendo uno de los valores 
más importantes de la 
cultura totonaca.

Con este evento, los 
abuelos y abuelas del CAI 
no solo dieron la bienvenida 
al nuevo año, sino que 
también reafirmaron su 
compromiso con el futuro 
de su comunidad y su legado 
cultural.
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Con el apoyo del Gobierno del Estado y CAEV

Gran afluencia se ha registrado en los primeros 
días del cobro del Impuesto Predial 2025

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Una extraordinaria 
respuesta por parte 
de la ciudadanía se 

ha registrado en los primeros 
días del cobro del Impuesto 
Predial 2025, en Tuxpan. 

Han sido principalmente 
personas adultas mayores 
quienes han acudido a 
las ventanillas y módulos 
ubicados en la planta baja 
de presidencia municipal a 
realizar su pago. 

La atención a los 
contribuyentes, tanto los 
que están al corriente como 
quienes presentan rezagos, es 
en horario corrido de 8:00 de 
la mañana a 5:00 de la tarde.

Se exhorta a la 
población a cumplir con 
sus contribuciones durante 
este primer mes del año, y 
beneficiarse con el descuento 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Gracias al respaldo 
de la gobernadora 
Rocío Nahle, Tuxpan 

es el primer municipio del 
estado de Veracruz en poner 
en marcha los programas 
“Bachetón” y “Fugatón”, que 
impulsa el Gobierno del 
Estado, a través de la CAEV.

Desde la mañana de este 
lunes y por los próximos 90 
días, el personal de CAEV, 
Ayuntamiento y SEDENA 
trabajarán de manera 
intensiva para reparar las 
fugas de agua, los baches de 
las calles y otras acciones de 
saneamiento y limpieza.

En el arranque de estas 
acciones estuvo presente el 
alcalde, Dr. Jesús Fomperoza 
Torres; el director general 
de la Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz, Lic. Luis 
Fernando Cervantes Cruz; 
el Gral. de Brigada D.E.M. 
José Antonio Maldonado 
Guevara, comandante de la 
19ª Zona Militar; la síndica 
única Beatriz Piña Vergara; 
las regidoras y los regidores 
Maryanela Monroy Flores, 
Anahí Aguilar López, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín, Axel 
Bernal Herrera y Luciano 
Folgueras Pioli.

La QI. Melba López 
Gutiérrez, directora del 
DIF Tuxpan; el Lic. Daniel 
Cortina Martínez, diputado 
local por el Tercer Distrito; el 
jefe de la Oficina Operadora 

• El alcalde Dr. Jesús Fomperoza Torres agradeció a la gobernadora Rocío Nahle, su respaldo al municipio de 
Tuxpan.

• En estos trabajos, a los que se suma la limpieza y desazolve, participan CAEV, Gobierno de Tuxpan y SEDENA.

Martes 07 
Enero.2025

Año 22,  Número 8565 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Tuxpan primer municipio de Veracruz 
en arrancar el programa de reparación 

de fugas de agua y baches

CAEV Tuxpan, Jorge Alberto 
Vargas Chavelo y el director 
del IMSS Bienestar, Dr. 
Romualdo Cruz Cerecedo.

“Orgullosamente Tuxpan 
es punto de partida del 
más grande proyecto de 
reparación de fugas de agua 
y bacheo de las últimas 
décadas, que a nivel estatal 
impulsa el Gobierno del 
Estado y CAEV, como parte 
del programa 100 Días 
de Gobierno de nuestra 
gobernadora la Ing. Rocío 
Nahle García”, mencionó el 
alcalde Jesús Fomperoza. 

“Reparar los baches es 
esencial para garantizar 
la seguridad de quienes 
transitan por nuestras 
calles, y es un símbolo de 

compromiso del gobierno 
para atender las necesidades 
de la comunidad, y la 
reparación de fugas nos 
permitirá aprovechar al 
máximo el agua disponible 
para cubrir las necesidades 
de las colonias”.

Informó que los trabajos 
se realizarán en toda 
la ciudad, haciendo las 
reparaciones necesarias en 
la red de distribución, y en 
forma paralela se atenderá 
el pavimento dañado y las 
excavaciones abiertas.

Jesús Fomperoza 
reconoció la labor de la 

gobernadora Rocío Nahle y 
del director estatal de CAEV, 
Luis Fernando Cervantes 
Cruz, y su apoyo para iniciar 
en forma inmediata estos 
programas que, sin duda, 
serán de gran beneficio para 
las y los veracruzanos. 

Por su parte, Luis Fernando 
Cervantes destacó que el 
objetivo de estos programas 
es abatir, en tres meses, el 90 
% de las fugas y la totalidad 
de los baches ocasionados por 
trabajos operativos: 

“Se intervendrán 700 
sistemas en 600 localidades de 
92 municipios, beneficiando 

a 1.8 millones de habitantes, 
aproximadamente, con 
atención especial a tuberías 
obsoletas, algunas sin 
mantenimiento desde hace 
décadas”. 

Manifestó conocer la 
problemática que se enfrenta 
en el norte del estado con la 
falta de agua, derivado de la 
falta de mantenimiento de 
los sistemas, las fugas que 
ocasionan estos mismos 
y los baches que dejan las 
reparaciones y que por 
muchos años no se habían 
atendido de manera correcta. 

Por ello agradeció a 
la gente de Tuxpan, al 
alcalde Jesús Fomperoza y 
a la SEDENA por unirse de 
manera solidaria al desarrollo 
de estos programas. 

Señaló que estas acciones 
refrendan el compromiso de 
la gobernadora de mejorar 

la calidad de vida de los 
veracruzanos, pero sobre 
todo su gran amor por el 
pueblo de Veracruz. 

Posteriormente, el 
Ayuntamiento de Tuxpan 
puso en marcha el programa 
de limpieza de camellones y 
desazolve de drenes pluviales.

DESAZOLVE Y 
LIMPIEZA EN LA CALLE 
CUAUHTÉMOC.

Personal del Gobierno 
de Tuxpan, CAEV, SEDENA 
también participaron en las 
tareas de limpieza y desazolve 
del camellón central de la 
calle Cuauhtémoc. Estos 
trabajos se extenderán a otras 
calles, en los próximos días.

Otro tema importante 
que se está solucionando es 
la reparación del colector 
sanitario de Santiago de 
la Peña, bajo el puente  
Tuxpan.

del 20 por ciento, siempre y 
cuando no presenten ningún 
adeudo anterior. 

Así mismo, las personas 
pensionadas, jubiladas 
y adultos mayores de 60 
años obtendrán un 50 % 
de descuento en su pago, 
presentando su credencial de 
elector vigente con domicilio 
del predio que habita y 
copia de la credencial del 
INAPAM. 

Este beneficio se aplicará 
únicamente para predio que 
habite, además de que el valor 
catastral no debe ser mayor 
a las 6577.667 UMA, lo que 
equivale a $714,137.30 TOPE 
durante el mes de enero.

Es importante mencionar 
que los recursos recaudados 
a través de este pago se 
traducen en obras y servicios 
públicos eficientes, bajo 
un manejo totalmente 
transparente.
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Fernando Pérez Salazar

Vanessa Reyes Valdivia. 

Mi lugar seguro:

En el camellón
Como cada año, hay 

un hombre con 
la cabeza gacha 

parado junto al poste del 
alumbrado público en el 
bulevar de llegada a esta 
ciudad, como cada año, 
pasa sus manos por la 
cara y frota sus ojos con 
fruición, un gesto difícil de 
interpretar.

…
-Estaba con otros 

muchachos y la que 
supongo que era la novia 
porque la tenía abrazada 
por los hombros, una chica 
muy linda, cuando llegaron 
aquí seguro venían de 
alguna fiesta, el chavo traía 
el auto lleno de muchachos, 
traían latas de bebidas, 
hasta las chicas, y la música 
alta; se detuvieron aquí y 
compraron más bebidas, y 
empezaron a consumirlas 
en la calle, uno de ellos 
me vino a comprar unos 
chicles, me contó que 
venían de su graduación 
y estaban estrenando 
el auto que le había 
regalado el papá al chico 
que venía manejando, en 
eso comenzaron como a 
discutir algo pasaba con 
la chica que el joven del 
auto se molestó, ella trataba 
de acercarse a el como 
tratando de convencerlo de 
algo y el la empujaba, hasta 
que le deó un empellón 
fuerte, subió al auto y 
arrancó quemando llantas, 

se pasó el alto y un poco mas 
adelante se detuvo… lo detuvo 
el poste, al chisporroteo siguió 
un apagón y los gritos de la 
gente que corrió hacia el auto… 
la ambulancia y la patrulla 
llegaron más tarde.

El poste aquel lo tuvieron 
que sustituir por otro pues 
quedó muy dañado

Por el diario me enteré 
que batallaron mucho para 
sacar al muchacho de entre los 
fierros del coche, su papá llegó 
cuando todavía estaban las 
maniobras y ayudó como pudo, 
hasta sangrarse las manos para 
poder sacarlo, no se pudo hacer 
mucho por el chico, dicen que 
su cuerpo no resistió mas y en 
el camino al hospital se quedó. 
Lo canijo es que dicen que la 
muchacha con la que venía 
no la conocía nadie y no la 
volvieron a ver…

Al poco tiempo vinieron 
unas personas a construir una 
capillita y sembrar una planta 
ahí, al pie del poste, por alguna 
razón la planta esa jamás la 
he visto que florezca, es como 
un arbusto de varejones con 
algunas hojas, le han puesto 
flores artificiales para que 
parezca que son suyas, a 
veces hay flores en un bote 
o alguna veladora, los autos 
pasan hechos la mocha por 
los lados del camellón y ahí 
solo hay personas cuando 
vienen los del ayuntamiento 
a recortar la hierba y, como 
te digo, ese hombre que viene 
cada año, y se queda un rato, es 

raro porque nunca lo he visto 
llegar y tampoco irse, solo lo 
he visto de pie, con la cabeza 
gacha y a momentos frota con 
sus manos sus ojos, se soba la 
cabeza y se abraza a sí mismo, a 
veces he querido irlo a saludar 
y preguntarle cosas que tengo 
atoradas en la cabeza pero no 
falta quien venga a comprarme 
algo de rápido o me distraigo 
y cuando lo busco ya no está. 
Algún día tal vez. 

¿crees que es duro lo que te 
cuento? ¡Ay!, si tu supieras todo 
lo que se ve desde mi puesto 
de golosinas, apreciarías el 
mundo de otro modo. Ya luego 
platicamos, ya viene tu camión, 
que te vaya bien.

Envuelve tus brazos en mí,
en la luz de tus ojos

y en la que dices que es tu amor verdadero. 

Dame un beso en la sien, 
acaricia mi cabello

y dime que todo estará bien.

Seca mis lágrimas
con esas melodías que salen de tu boca

que desde el mi día cero me han traído paz.

Soy tu reflejo,
con destellos de tu amor

que me permiten ser mejor.

Hay días malos, pero,
con solo estar siempre a mi lado

y demostrarme que puedo ser amada.

Y es que;
a veces (siempre), 

una chica solo necesita a su padre,
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Bajo una temperatura de 
15° grados, decenas de 
niños disfrutaron del 

festejo del Día de Reyes en el 
auditorio municipal Agustín 
Lara de Cazones de Herrera, 
Veracruz. Esta celebración 
fue un evento lleno de magia 
y alegría, donde pequeños 
y grandes compartieron 
momentos especiales para 
conmemorar una de las 
festividades más esperadas del 
año.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral estuvo presente en 
la celebración, donde expresó 
su felicidad por acompañar, 
por tercera ocasión, a los Reyes 
Magos. En su mensaje, destacó 
que estos momentos de alegría y 
diversión son una oportunidad 
para llevar regalos a los niños y 
niñas de Cazones, y agradeció a 
los padres de familia por unirse 
a este evento tan significativo.

Por su parte, la directora 
de Desarrollo Integral de la 
Familia, Cecilia Espinoza 
Martínez, aprovechó la ocasión 
para reconocer el trabajo 
de la ex presidenta del DIF, 
Norma Araceli Uribe Castillo. 
Agradeció la colaboración y 
los esfuerzos que durante años 
realizó junto a ella en beneficio 
de las familias de Cazones. 
Espinoza Martínez manifestó 
su compromiso por seguir 
trabajando en favor de las 
familias que más lo necesitan, 
y aseguró que su labor al frente 
del DIF continuará con la 
misma dedicación.

Uno de los momentos más 
esperados por los niños fue 
la participación de Parrita 
Show, que presentó a grandes 
personajes muy queridos por 
los pequeños. La presentación 
incluyó juegos, competencias 
y dinámicas en las que los 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento que 
preside Miguel Ángel 
Uribe Toral, informa 

a la ciudadanía que ya se 
encuentra disponible el 
pago del Impuesto Predial 
correspondiente al año 
2025. Este es un trámite 
fundamental para el 
desarrollo y progreso de 
nuestro municipio, y tu 
participación es crucial para 
continuar con la mejora 
de nuestros servicios e 
infraestructura.

Para hacer más accesible 
este pago, se han establecido 
importantes descuentos. Los 
contribuyentes en general 
podrán obtener un 20% de 
descuento, mientras que 
jubilados, pensionados y 
personas mayores de 65 años 
podrán beneficiarse con un 
descuento aún mayor del 
50%. Esta es una oportunidad 
única para apoyar a tu 
comunidad mientras 
aprovechas los descuentos.

Es importante recordar 
que, al realizar tu pago, 
estarás participando 
automáticamente en la gran 
rifa de electrodomésticos 
que el Ayuntamiento ha 
organizado como parte 
de esta campaña. ¡Tu 
contribución podría darte 
la oportunidad de ganar 
premios que te serán de gran 
utilidad!

El pago del Impuesto 
Predial no solo es una 
obligación, sino una 
oportunidad para contribuir 

Alegría para los niños del municipio

Realizan festejo del Día de 
Reyes en Cazones de Herrera

Ya pueden hacer el 
pago del impuesto 

predial 2025

niños pudieron participar 
activamente, lo que hizo aún 
más especial este festejo. El 
entusiasmo y las sonrisas no 
faltaron durante las actividades 
que se realizaron a lo largo de la 
jornada.

A medida que avanzaba 
la celebración, el ambiente se 
llenaba de risas y diversión. Los 
niños disfrutaron de un día 
lleno de magia, rodeados de sus 
amigos y familiares. Además, 
el evento se destacó por su 
organización y por el esfuerzo 

de las autoridades municipales 
en brindar un festejo único y 
memorable para los habitantes 
de Cazones.

Al finalizar el evento, 
las autoridades municipales 
procedieron a repartir 
juguetes y dulces a todos los 
niños presentes, cerrando con 
broche de oro una tarde llena 
de sonrisas. Los pequeños se 
llevaron no solo obsequios, 
sino también un recuerdo 
imborrable de un Día de Reyes 
lleno de alegría y comunidad.

al desarrollo de nuestra 
comunidad. Los recursos 
obtenidos se destinarán a 
proyectos que mejoren la 
calidad de vida de todos los 
habitantes de Cazones, desde 
obras públicas hasta servicios 
esenciales para el bienestar 
de la población.

Te invitamos a 
acudir a las oficinas del 
Ayuntamiento para realizar 
tu trámite. Nuestro equipo 
está preparado para asistirte 
en todo lo que necesites y 
garantizar que el proceso 
sea rápido y sencillo. No 
olvides traer tus documentos 
y realizar tu pago dentro de 

los plazos establecidos para 
acceder a los descuentos.

Con tu apoyo, podemos 
seguir avanzando y 
mejorando nuestro querido 
municipio. ¡No dejes pasar 
esta oportunidad de ser parte 
del cambio! Te esperamos 
con los brazos abiertos 
para que juntos sigamos 
construyendo un Cazones 
mejor para todos.

Cabe hacer mención que 
todos los qué realicen el pago 
del impuesto predial  2025 
, participarán en la rifa de 
aparatos electrodomésticos 
,que se hara en el mes de 
marzo.
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También dejará el cargo de líder liberal de Canadá una vez que su partido elija a su sustituto.
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AGENCIAS 
Canadá

El primer ministro de 
Canadá, Justin Trudeau, 
anunció este lunes su 

dimisión en una rueda de 
prensa tras permanecer más 
de 9 años en el poder.

“Tengo la intención de 
dimitir como líder del partido 
y como primer ministro 
después de que el partido 
seleccione a su próximo 
líder mediante un proceso 
competitivo y riguroso a 
nivel nacional”, manifestó 
Trudeau.

El primer ministro explicó 
que, aunque es un “luchador”, 
ha llegado a la conclusión de 
que no es la “mejor opción” 
para las próximas elecciones, 
previstas para octubre, y por 
ello ha decidido echarse a un 
lado.

“Durante las fiestas, 
he tenido también la 
oportunidad de reflexionar 
y he mantenido largas 
conversaciones con mi 
familia sobre mi futuro”, 
explicó para añadir: “Ayer 
por la noche, durante la cena, 
comuniqué a mis hijos mi 
decisión”.

La decisión supone que 
Trudeau se mantendrá de 
forma provisional como 
primer ministro de Canadá 
hasta que los liberales 

Justin Trudeau 
renuncia como primer 

ministro de Canadá 

Muere primer paciente enfermo de gripe aviar en EU

Terremoto de 6.8 sacude el condado de 
Tingri en China; hay al menos 95 muertos
AGENCIAS 
Pekín, China

Un terremoto de 
magnitud 6.8 sacudió 
el martes 7 de enero el 

condado de Tingri de la región 
occidental China del Tíbet, 
sin que hasta el momento se 
reporten daños materiales o 
víctimas, informó la cadena 
estatal CGTN.

Sin embargo, minutos 
después USGS especificó que 
el temblor había sido de 7.1 

AGENCIAS 
Estados Unidos 

Un paciente enfermo 
de gripe aviar murió 
en Luisiana, Estados 

Unidos, según informaron 
autoridades sanitarias este 
lunes. El deceso corresponde 
al primero en dicho país a 
causa de este virus. 

A través de redes sociales, 
el Departamento de Salud 
de Luisiana informó que 
hasta el momento, no se 
han identificado otros casos 

encuentren un sustituto.
“El Partido Liberal de 

Canadá es una institución 
importante en la historia de 
nuestro gran país y nuestra 
democracia. Un nuevo 
primer ministro y líder del 
partido mantendrá las ideas 
y los valores del Partido 

Liberal", explicó.
Trudeau también informó 

que el Parlamento canadiense 
permanecerá cerrado hasta el 
24 de marzo, lo que evitará que 
los partidos de la oposición 
puedan presentar de forma 
inmediata la anunciada 
moción de censura contra el 

Gobierno.
El líder canadiense 

justificó la controvertida 
decisión, que ha sido aprobada 
por la gobernadora general 
del país, Mary Simon, que 
actúa como jefa de Estado en 
representación del monarca 
inglés, de prorrogar el 

Parlamento por la “parálisis” 
de la Cámara Baja.

“Por eso, esta mañana 
aconsejé a la gobernadora 
general que necesitamos  
una nueva sesión del 
Parlamento. Ha autorizado 
la petición y la Cámara Baja 
será prorrogada hasta el 24 de 

marzo”, detalló.
Trudeau reconoció que, 

una vez se reinicien las 
sesiones del Parlamento, 
los partidos de la oposición 
presentarán una moción 
de censura para derribar al 
Gobierno.

ambién enumeró lo que 
consideró logros de sus nueve 
años de Gobierno, como la 
reducción de la pobreza y 
la lucha contra el cambio 
climático, pero también 
lamentó no haber podido 
reformar el sistema electoral 
canadiense para evitar la 
“polarización” política que se 
vive en el país.

Por último, expresó su 
deseo de que su dimisión 
permita que la próxima 
elección general, prevista 
para octubre de este año, no 
sea tan divisiva.

Trudeau llegó al poder 
en 2015 después de 10 años 
de gobierno del Partido 
Conservador, e inicialmente 
fue aclamado por devolver al 
país a su pasado liberal. Pero 
el vástago de 53 años de uno de 
los primeros ministros más 
famosos de Canadá se volvió 
profundamente impopular 
entre los votantes en los 
últimos años por una serie 
de cuestiones, incluyendo 
el aumento del costo de los 
alimentos y la vivienda, y el 
aumento de la inmigración.

En la capital de Nepal, 
Katmandú, el terremoto hizo 
que los residentes salieran 
corriendo de sus casas 
después de que el temblor los 
despertara. De momento no se 
disponía de información sobre 
las áreas remotas y montañosas 
más cercanas al epicentro en la 
frontera.

Durante el último siglo 
ha habido 10 terremotos de al 
menos magnitud 6 en el área 
donde ocurrió el sismo del 
martes, indicó el USGS.

¿Qué hacer en caso de un 
sismo? 

Los protocolos básicos de 
seguridad se dividen en tres 
fases: antes, durante y después 
de un sismo. Los riesgos 
provocados por un temblor 
fuerte se pueden disminuir 
con la adopción de medidas de 
preventivas.

Antes: prepárate
Prepara un plan familiar de 

Protección Civil
Organiza y participa en 

simulacros de evacuación
Identifica las zonas de 

seguridad en tu casa, escuela o 

lugar de trabajo.
Identifica las zonas 

de riesgo como ventanas, 
plafones, barandales u objetos 
que puedan caer.

Identifica las salidas de 
emergencia y los lugares de 
menor riesgo como columnas, 
trabes o muros de carga.

Guarda en una bolsa copia 
de documentos importantes, 
como actas de nacimiento, 
cartilla del servicio militar, 
escrituras, títulos, cédulas, 
pólizas de seguros y 
entrégaselas a algún familiar o 
persona de confianza que viva 
en otra zona de la ciudad.

Ten a la mano los teléfonos 
de emergencia.

Durante: actúa
Conserva la calma y ubícate 

en zonas de seguridad.
Aléjate de objetos que 

puedan caer y de ventanas.
No utilices elevadores ni 

escaleras; sigue indicaciones de 
las autoridades.

Si el sismo es intenso, 
colócate en posición fetal a 
un lado de escritorios, mesas 
o muebles resistentes para 

protegerte de la caída de 
objetos.

Si te encuentras 
manejando, frena lentamente, 
prende las luces intermitentes 
y estaciónate en un sitio seguro, 
nunca debajo de puentes, 
cables de alta tensión o pasos a 
desnivel. 

Después: revisa
No enciendas cerillos, velas 

o aparatos eléctricos hasta que 
estés seguro de que no hay una 
fuga de gas.

Si el sismo es por la mañana 
o por la noche y estás acostado, 
utiliza zapatos, ya que vidrios 
u objetos punzocortantes 
podrían herirte.

Verifica si existen 
lesionados y, de ser así, busca 
ayuda médica.

Utiliza el teléfono sólo 
para realizar llamadas de 
emergencia

No consumas alimentos 
o bebidas que hayan estado 
expuestos al polvo o en 
contacto con vidrios.

Se pueden presentar 
réplicas del sismo, por lo que es 
importante mantenerte alerta.

grados. 
El sismo se produjo a las 

09:05 hora local (01:05 GMT) 
en el condado de Tingri de la 
prefectura tibetana de Xigaze.

Por el desastre, se reportó 
la muerte de al menos 95 
personas y 130 heridos, según 
un medio estatal.

"Cincuenta y tres personas 
murieron y otras 62 han 
resultado heridas" por este 
sismo de magnitud 6,8 con 
epicentro en el condado de 
Dingri, dijo la agencia de 

prensa estatal Xinhua. El saldo 
anterior era de 32 fallecidos.

¿Dónde fue el epicentro del 
temblor?

El epicentro del temblor, 
de acuerdo con el Centro de 
Redes Sismológicas de China, 
se situó a diez kilómetros de 
profundidad.

El citado condado cuenta 
con una densidad de población 
de 4.2 personas por kilómetro 
cuadrado.

Tíbet y otras zonas del 
oeste de China son frecuente 
escenario de terremotos, por la 
cercanía del punto de fricción 
de la placa tectónica asiática 
con la India, pero debido a la 
baja densidad de población en 
la zona, en muchas ocasiones 
los sismos se producen en áreas 
prácticamente deshabitadas.

CCTV mencionó que había 
un puñado de comunidades 
en un radio de 5 kilómetros 
(3 millas) del epicentro, que 
estaba a 380 kilómetros (240 
millas) de Lhasa, la capital del 
Tíbet, y a unos 23 kilómetros 
(14 millas) de la segunda ciudad 
más grande de la región, Xigaze.

en personas, por lo que éste 
sigue siendo el único en el 
estado.

"El riesgo actual para la 
salud pública general sigue 
siendo bajo", añadió.

El 27 de diciembre, los 
Centros para el Control y la 
Prevención de Enfermedades 
de Estados Unidos (CDC, 
por sus siglas en inglés) 
informaron que un análisis 
genético sugirió la mutación 
del virus de la gripe aviar 
en el paciente que presentó 
el primer caso grave de la 

enfermedad en la nación.
El paciente fue 

hospitalizado en estado 
crítico con síntomas 
respiratorios graves tras 
entrar en contacto con 
aves enfermas y muertas 
en un corral. La persona, 
de más de 65 años de edad, 
tenía problemas médicos 
subyacentes.

Los CDC enfatizaron 
que no se conocía ninguna 
transmisión del virus del 
paciente de Luisiana a 
ninguna otra persona. La 

agencia dijo que sus hallazgos 
sobre las mutaciones eran 

“preocupantes”, pero el 
riesgo para el público general 

por el brote “no ha cambiado 
y sigue siendo bajo”.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La gobernadora 
Rocío Nahle García 
y organizaciones 

campesinas conmemoraron 
el 110 aniversario de la 
promulgación de la Ley 
Agraria, destacando su 
importancia histórica para 
la justicia social y el reparto 
agrario en México.

En el puerto de Veracruz, 
frente al monumento a 
Venustiano Carranza, colocó 
la ofrenda floral, recordando 
que, en ese mismo sitio, en 
1915, el Presidente puso fin a 
los latifundios, reconoció los 
derechos sobre la pequeña 
propiedad y otorgó seguridad 
jurídica a las tierras ejidales y 
comunales.

También, resaltó que 
esta Ley fue resultado de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz  

La gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, supervisó los 

avances en la rehabilitación 
del estadio Luis “Pirata” 
Fuente, una obra icónica que 
impulsará el deporte y la 
reactivación económica en 
la zona conurbada Veracruz–
Boca del Río.

Previamente, junto al 
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Próximamente lanzarán el programa Ponte al corriente con el agua.

Honró la historia y reafirmó el compromiso con el bienestar rural.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Para reducir en tres 
meses el 90 por ciento 
de las fugas y reparar 

los daños en el pavimento 
y las excavaciones abiertas, 
la Comisión del Agua del 
Estado de Veracruz (CAEV) 
puso en marcha, de manera 
simultánea, el Bachetón y 
Fugatón en Acayucan, Río 
Blanco y Tuxpan.

Desde Tuxpan, el director 
general Luis Fernando 
Cervantes Cruz, destacó 
que esta iniciativa es parte 
de los compromisos de la 
gobernadora Rocío Nahle 
García, dirigida a beneficiar a 
un millón 800 mil ciudadanos 
de 92 municipios.

Agradeció al alcalde 
Jesús Fomperosa Torres, a 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional y a la iniciativa 
privada su apoyo y 
colaboración, a los cuales se 
suman los 863 organismos 
que operan en los 700 sistemas 
de abastecimiento.

En cuanto a los recursos, 
explicó que el financiamiento 

Inicia Bachetón y Fugatón en 
Acayucan, Río Blanco y Tuxpan

Rocío Nahle destaca el legado de la 
Ley Agraria en el puerto de Veracruz

Rocío Nahle supervisa avances del 
“Pirata” y visita la Torre Pediátrica

proviene del Gobierno estatal, 
con una inversión inicial de 4 
millones de pesos para la zona 
norte, y para complementar, 
la firma de convenios con los 
municipios.

Además, anunció el 
lanzamiento del programa 
Ponte al corriente con el agua, 
que ofrece a los usuarios la 
oportunidad de saldar sus 
adeudos con un subsidio del 
75%, un apoyo a las familias 
con dificultades para ponerse 
al día.

Por su parte, el alcalde 
de Tuxpan destacó que el 
Bachetón y Fugatón permitirá 
aprovechar al máximo 
los recursos destinados a 
garantizar un suministro 
constante en las colonias. 

También celebró la 
próxima conclusión de la 
línea de conducción de 40 
pulgadas, que duplicará la 
capacidad de suministro de 
agua a la cabecera municipal, 
pasando de 300 a 600 litros 
por segundo. Además, 
la modernización de las 
plantas potabilizadoras, con 
la sustitución de equipos 
obsoletos de los años 80.  

lucha social impulsada por la 
Revolución Mexicana y sentó 
las bases para la distribución 
de más de 100 millones de 
hectáreas al campesinado, 
equivalente a la mitad del 
territorio mexicano, hace más 
de 80 años.

Asimismo, hizo un 
reconocimiento a Lázaro 
Cárdenas del Río, quien, 
en 1934, entregó más de 27 
millones de hectáreas en 
beneficio de cerca de 800 mil 
familias, restituyendo tierras a 
pueblos originarios, ampliando 
los ejidos y consolidando 
bienes comunales.

Llamó a continuar 
honrando los principios de la 
Ley Agraria, reafirmando el 
compromiso del Gobierno de 
Veracruz con la defensa del 
ejido, la propiedad comunal y el 
bienestar de las comunidades 
rurales, valores aún vigentes 

en la Cuarta Transformación 
encabezada por la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo.

secretario de Salud, Valentín 
Herrera Alarcón recorrió la 
Torre Pediátrica, reafirmando 
su compromiso con el 
bienestar de la población.

Durante su estancia, visitó 
a las niñas y niños, llevándoles 
un cálido mensaje de esperanza 
y alegría con motivo del día de 
Reyes.

A ambos recorridos asistió 
el secretario de Infraestructura 
y Obras Públicas, Leonardo 
Cornejo Serrano.
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Informó que a partir del 2025 y durante los próximos seis años, el Gobierno de México destinará recursos a la Escuela 
Nacional de Antropología e Historia
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

La Secretaria de 
Gobernación, Rosa 
Icela Rodríguez, tomó 

protesta al dirigente Ricardo 
Aldana como Secretario 
General del Sindicato de 
Trabajadores Petroleros 
de la República Mexicana 
(STPRM), quien estará 
en funciones durante el 
periodo 2025-2030. Este acto 
formalizó la continuidad de 
Aldana en el cargo, que le 
permitirá permanecer hasta 
finalizar el sexenio en 2030.

Durante la ceremonia, 
los petroleros reafirmaron 
su compromiso con 
la administración de 
la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, 
destacando su interés en 
contribuir a la recuperación 
y fortalecimiento de Pemex. 
Los trabajadores expresaron 
su deseo de que la empresa 
continúe como una entidad 
eficiente y productiva, 
reflejando su identificación 
con los esfuerzos del 
gobierno.

Aldana recibió elogios 
por su trabajo al frente del 

Toman protesta a Ricardo 
Aldana como Secretario 

General del STPRM

Presidenta Sheinbaum encabeza 
reapertura del segundo piso del Museo 

Nacional de Antropología 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciudad de México

La Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, dedicó a las 

niñas, jóvenes y mujeres 
de los pueblos originarios 
la reapertura del segundo 
piso del Museo Nacional 
de Antropología. Grandeza 
y Diversidad Cultural de 
México, el cual cuenta con 
cinco salas y cerca de 6 mil 
objetos que representan la 
riqueza ancestral del país. 

“Si alguien no ha sido 
reconocido en la historia 
hemos sido las mujeres, pero si 
alguien no ha sido reconocido 
en la historia de México, 
son las mujeres indígenas 
así que inauguramos este 
segundo piso dedicándolo en 
particular a las niñas, a las 
jóvenes y a todas las mujeres 
de los pueblos originarios 
que son lo que representan a 
nuestra patria”, puntualizó. 

Además, aseveró que este 
segundo piso también es parte 
de la Cuarta Transformación 
que está viviendo el país, que 
en la actualidad reconoce 
como sujetos de derecho a 
las comunidades originarias 
y afromexicanas, un hecho 
que marca la historia del 
país gracias a la reforma del 
artículo 2 de la Constitución 
Política, que además permitió 
asignarles por primera vez 
en la historia cerca de 13 
mil millones de pesos para 
que las comunidades ejerzan 
su presupuesto de manera 
directa. 

“El día de hoy se reinaugura 
este segundo piso haciendo 
un  gran reconocimiento 
a las culturas de hoy, a los 
pueblos originarios de hoy, a 
los pueblos afromexicanos de 
hoy que siguen representando 

sindicato y con la integración 
de Sergio Lorenzo Quiroz 
Cruz, un líder petrolero de 
la región norte del estado 
de Veracruz, a su equipo. 
Esta incorporación busca 
reforzar el liderazgo dentro 
del STPRM y promover 
una dirigencia más cercana 
a las necesidades de los 
trabajadores.

El evento marcó la 
culminación de un proceso 
electoral en el que los 
miembros del sindicato 
eligieron a sus funcionarios 
mediante un voto personal, 
libre, secreto y directo. 
Aldana se comprometió a 
encabezar una dirigencia 
transparente y democrática, 
enfatizando la importancia 
de estar siempre cerca de la 
gente.

Los nuevos líderes 
del STPRM reiteraron 
su empeño por trabajar 
arduamente en beneficio de 
Pemex y sus trabajadores. Con 
un enfoque en la dedicación y 
esfuerzo, Aldana y su equipo 
se muestran decididos a 
enfrentar los retos que se 
presenten en el camino 
hacia una mejor industria 
petrolera en México.

la grandeza cultural de 
México y eso es un parteaguas 
en muchos sentidos, porque 
no solamente se queda en las 
exposiciones de un museo 
sino que se vuelve realidad al 
haber transformado nuestra 
Constitución y permitir que 
el segundo constitucional 
reconozca hoy los derechos 
plenos de los pueblos 
originarios y los pueblos 
afromexicanos”, aseveró. 

La Jefa del Ejecutivo 
Federal, también anunció la 
integración a la Secretaría de 
Cultura de todo lo relacionado 
con culturas vivas. 

“Tenemos como objetivo 
incorporar en la Secretaría 
de Cultura todo aquello 
que tiene que ver con las 
culturas vivas, es decir, lo 
que tiene que ver con Fonart, 
con el Museo de Culturas 
Populares, lo que tiene que 
ver con las lenguas, queremos 
incorporarlo dentro de una 
sola una coordinación, de tal 
manera que este el INAH, el 
INBAL y al mismo tiempo 
se incorporen bajo una sola 
coordinación todo lo que 
tiene que ver con las culturas 
vivas”, comentó. 

Al mismo tiempo, 
informó que, a partir de este 
2025, el Gobierno de México 
destinará recursos a la Escuela 
Nacional de Antropología 
e Historia para potenciar 
la grandeza cultural de  
México. 

La secretaría de Cultura, 
Claudia Curiel de Icaza, 
informó que el segundo 
piso del Museo Nacional 
de Antropología. Grandeza 
y Diversidad Cultural de 
México, es parte del proyecto 
Chapultepec: Naturaleza y 
Cultura; tiene de cerca de 6 
mil objetos representativos 
de la riqueza cultural del 

país, en cinco salas en las 
cuales se busca unificar 
lo arqueológico con lo 
etnográfico para resaltar la 
cultura mexicana desde la 
época prehispánica hasta los 
tiempos contemporáneos. 

“El que se rompa esta 
idea de que estos museos 
son porque se habla del 
pasado, no hablan del 
pasado, somos estas culturas 
de eso justamente habla el 
Humanismo Mexicano y 
parte de la fortaleza de lo 
que vamos a trabajar en esta 
administración es fortalecer 
al patrimonio vivo”, 
puntualizó.



www.norestree.net Bazar 7 b
Martes 07.01.2025

AVISOS    -    COMIDA    -    EMPLEOS    -   FIESTAS    -    MASCOTAS    -   MUEBLES   -    TERRENOS
VENTA DE 
GARAGE CASAS DEPARTAMENTOS SERVICIOSAUTOS

DESPACHO 
CONTABLE

ASESORÍA 
CONTABLE Y FISCAL

EMAIL:
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APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
 

Antonio Solís
Teléfono: 7821341067
antoniosolis.noreste@hotmail.com

AL TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44

INFORMES AL TELEFONO:

782 494 44

DIGITAL
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Reconocen importancia de 
profesionales de enfermería 

Celebran a los reyes 
del hogar en Zozocolco 

Gonzalo Flores se registra para 
contender por la alcaldía 

Concluye operativo 
Guadalupe-Reyes

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Enfermeras y enfermeros 
del municipio fueron 
reconocidos por su gran 

aportación en bien de la salud 
de los papantecos, ello en el 
marco de los festejos por ser 
su día.

El alcalde, Dr. Celestino 
Pino Guevara y la presidenta 
del DIF Municipal Dra. 
Bertha Alicia Carro Barbosa, 
encabezaron dos eventos en 
donde se reconoció la valía de 
estos profesionales de la salud.

El primero de estos 
encuentros se dio con 
personal de enfermería del 
Hospital General Papantla Dr. 
José Buil Belenguer.

Ahí la directora de la 
institución de salud, Dra. 
Mabel Arriaga Ortiz, recibió 
al alcalde y su esposa.

También asistieron, el 
secretario del Ayuntamiento, 
Mtro. Gonzalo Flores 
Castellanos, la regidora 
segunda, Lic. Lourdes del 
Rosario Muñoz Fuentes, 
la secretaria de Desarrollo 
Social, Lic. Marcela Vázquez 
Domínguez y demás 
integrantes del cuerpo 
edilicio.

DELHY GALICIA 
Zozocolco, Veracruz  

Con motivo de la 
celebración del Día 
de Reyes, el Sistema 

Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) y 
el Ayuntamiento, organizaron 
un gran festejo dedicado a los 
niños y niñas, con el fin de 
llevarles un día lleno de alegría 
y magia.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Mtro. Gonzalo Flores 
Castellanos, se inscribió 
como aspirante de 

Morena a la Presidencia 
Municipal de Papantla.

Se trata de un destacado 
politólogo dedicado al servicio 
público del Totonacapan.

Conocedor como 
nadie de la situación en las 
comunidades y el Pueblo 
Mágico, así como sus áreas de 
oportunidad.

Con su experiencia y 
capacidad espera aportar 
a su partido para seguir 
construyendo juntos 
el Segundo Piso de la 
Transformación.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El operativo de seguridad 
implementado con 
motivo de la temporada 

Guadalupe-Reyes, culminó 
con un saldo blanco en el 
municipio de Papantla, 
sin reportes de incidentes  
graves. 

Las autoridades locales, en 
coordinación con la Policía 
Estatal, Municipal y el Ejército 
Mexicano, desplegaron un 
fuerte dispositivo en diversos 
puntos de la ciudad y en las 
principales zonas de recreo, 
con el fin de garantizar la 
seguridad de los habitantes y 
turistas.

El operativo, que contó 
con rondines de vigilancia 
y el reforzamiento de las 
fuerzas de seguridad, logró 
mantener un ambiente de 
paz y tranquilidad durante las 
festividades. 

A pesar del incremento 
en la movilidad y las 
celebraciones, no se 

Se entregaron obsequios 
a las y los festejados y se 
procedió a partir la tradicional 
rosca de reyes.

Posterior a ello, Pino 
Guevara y Carro Barbosa, 
acudieron al Hospital Rural 
IMSS Bienestar a dónde se 
realizó un encuentro con 
enfermeras y enfermeros.

En este lugar el director 
del nosocomio, Dr. Evaristo 
Leal Ruiz, fue el anfitrión de 
tan importante festejo.

A todo el personal de 
enfermería se les entregaron 
reconocimientos por su 
destacada labor y se hizo una 
rifa de obsequios, además de 
una comida en su honor.

Cabe citar que en 
este evento el Alcalde 

y la Presidenta del DIF 
entregaron reconocimientos 
especiales a la trayectoria de 
2 enfermeras, siendo estas: la 
regidora segunda, Lourdes del 
Rosario Muñoz y la secretaria 
de Desarrollo Social, Lic. 
Marcela Vázquez.

En ambos centros de  
salud los directores 
agradecieron el respaldo que 
han recibido de parte del 
Gobierno Municipal para el 
óptimo servicio prestado a la 
población.

Tanto el Alcalde como 
la titular del DIF Municipal 
reconocieron la importancia 
de las enfermeras y 
enfermeros en su diaria labor 
en bien de la salud de los 
habitantes del Totonacapan.

El evento se llevó a cabo 
en el auditorio municipal, 
donde pequeños y grandes se 
reunieron para disfrutar de 
una jornada llena de sorpresas, 
la fiesta comenzó con un 
show de payasos, presentación 
del espectáculo de Frozen, 
además recibieron un pequeño 
obsequio y se partió la rosca y 
atole tradicional.

Durante la celebración, 
estuvo presente el alcalde, 

Serafín Pérez Carmona, la 
presidenta del DIF Municipal, 
Cristina Cárcamo Pérez, 
quienes dieron la bienvenida 
a los padres de familia que 
gustosos acompañaron a los 
pequeñines para que disfrutaran 
de un gran espectáculo.  En su 
mensaje el munícipe, Pérez 
Carmona, dijo que es un gusto 
celebrar a los reyes del hogar, 
por lo que organizaron un 
gran espectáculo para que 

los festejados pasarán un rato 
agradable, donde además del 
espectáculo, se repartieron 
algunos regalos y se partió la 
tradicional rosca y se dio atole a 
todos los asistentes.

Por su parte la presidenta del 
DIF, Cristina Cárcamo Pérez, 
agregó que el Día de Reyes es 
un momento de alegría, por lo 
que se organizó dicho festejo en 
la cabecera municipal y además 
se va a llevar alegría y diversión 
a los niños de las comunidades 
durante los próximos días.

Uno de los momentos más 
esperados fue la entrega de 
regalos, donde personal del 
DIF Municipal, distribuyeron 
juguetes y obsequios a todos los 
niños presentes, asegurándose 
de que cada uno recibiera un 
presente con mucho cariño.

Este evento, impulsado por 
el DIF Municipal, no solo buscó 
celebrar el Día de Reyes, sino 
también reforzar el sentido de 
comunidad y el compromiso 
con el bienestar de los más 
pequeños. 

Con un ambiente lleno de 
emoción, sonrisas y esperanza, 
el festejo se convirtió en una 
experiencia memorable para 
los niños y niñas de Zozocolco, 
quienes vivieron una fiesta 
llena de magia y alegría.

registraron hechos 
delictivos relevantes ni 
accidentes graves en la 
región.

Los resultados se dieron 
gracias a la colaboración 
de la ciudadanía y las 
diversas corporaciones de 
seguridad que trabajaron 
de manera conjunta para 
lograr este resultado 
positivo. Además, hizo 
un llamado a seguir 
manteniendo las medidas 
preventivas y a continuar 
con el respeto de las 
normativas para preservar 
el orden público.

El operativo 
Guadalupe-Reyes, que 
se implementó a nivel 
nacional, también incluyó 
acciones de protección 
civil ante posibles 
emergencias y accidentes, 
los elementos de la policía 
municipal, así como los 
servicios de emergencias, 
permanecieron atentos 
durante todo el periodo 
festivo.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

Los Merengues se impusieron por 3-0 sobre los Tuzos  
en el Estadio Lusail

Tijuana derrota 
a Tigres femenil 
en el inicio del 
Clausura 2025

'Chiquete' Orozco 
jugará en Cruz 

Azul y Luis Romo 
a Chivas 

La pesista veracruzana Jessica Jarquín González, 
figura destacada en el panorama deportivo 
nacional e internacional, continúa cosechando 

triunfos y dejando en alto el nombre de Veracruz.
Tras su participación en el Campeonato Mundial 

de Levantamiento de Pesas en Bahréin, compartió sus 
experiencias y proyecciones durante la reunión con el 
director del Instituto Veracruzano del Deporte (IVD), 
Óscar Juanz Roussell.

Recientemente reconocida con el Premio Estatal 
del Deporte 2024, Jarquín González expresó su 
agradecimiento por el respaldo recibido del IVD: "Sentir 
ese apoyo desde aquí, desde mi estado, fue fundamental 
para mí".

Destacó los logros obtenidos durante el año y 
los aprendizajes alcanzados, catalogándolos como 
significativos. Enfocada en la clasificación a los Juegos 
Olímpicos de Los Ángeles 2028, considera alcanzable 
este objetivo gracias a su disciplina y al respaldo de su 
equipo.

Con un arduo entrenamiento y el apoyo del Instituto, 
traza una hoja de ruta hacia el ciclo olímpico. Su 
talento y determinación la posicionan como una de las 
principales candidatas para representar al país en esta 
competencia internacional.

No solo es un referente en el levantamiento de pesas, 
sino también un ejemplo de perseverancia para las 
nuevas generaciones de atletas. La también medallista 
mundial juvenil en 2017 en Bangkok, Tailandia, 
resaltó la atención y seguimiento brindado durante su 
competencia en Manamá, Bahréin.

"Sentir ese apoyo que tuve desde aquí, desde mi estado, 
y principalmente de mi Instituto, fue fundamental 
para poder dar estos resultados y decir con orgullo que 
represento a Veracruz".

Bajo la tutela de su entrenador Joel McKenzie Díaz, 
explicó que su desempeño en el Mundial de Mayores 
fue posible gracias a un proceso centrado en el aspecto 
psicológico.

Con su reciente participación en el Campeonato 
Mundial de Halterofilia y la meta fija en los JO Los 
Ángeles 2028, Jarquín González inspira a las nuevas 
generaciones a perseguir sus sueños y alcanzar la 
excelencia.

La administración de la gobernadora Rocío Nahle 
García impulsa el desarrollo de las y los deportistas 
veracruzanos, con el apoyo de la Secretaría de Educación 
de Veracruz, encabezada por Claudia Tello.

AGENCIA  
San Nicolás 

Con una pobre actuación 
del equipo de Tigres 
femenil, las Amazonas 

debutaron en casa con una 
derrota frente a Tijuana, 
femenil en la jornada uno de 
la Liga MX Femenil.

Tigres Femenil cayó en su 
debut en casa en el Clausura 
2025, perdiendo dos goles a 
uno frente a Xolos Femenil en 
el Estadio Universitario.

Las Amazonas debutaron 
con el pie izquierdo en el 
torneo y no mostraron una 
mejoría en su juego, ahora 
bajo la dirección técnica de 
su nuevo entrenador Pedro 
Martínez.

Al minuto 30 de acción, 
Greta Espinoza le dio 
esperanzas al equipo local 
con un remate fuerte de 
cabeza que fue imposible 
para la guardameta visitante, 
poniendo el marcador en 
uno a cero. Sin embargo, en 
el segundo tiempo, la historia 
cambió drásticamente.

El amplio dominio de 
Tijuana en el segundo tiempo 
le permitió realizar un par 

AGENCIA  
Guadalajara

Pr á c t i c a m e n t e 
culminada la novela y 
Jesús Gilberto Orozco 

Chiquete será jugador del 
Cruz Azul, que tendrá que 
pagarle una cantidad a 
Chivas y además enviarle al 
volante Luis Romo.

Hay acuerdo entre 
Chivas y La Máquina, y será 
cuestión de horas para que se 
haga oficial el movimiento, 
informaron fuentes a un 
medio informativo.

De hecho, hay acuerdo 
entre clubes y con los 
jugadores, es un trámite 
burocrático que hace falta 
para que Chiquete llegue a 
Cruz Azul y Romo a Chivas.

La transacción tiene que 
cerrarse este lunes debido 
a que es último día para 
registrar movimientos entre 
futbolistas de equipos de Liga 
MX y de ahí que se aceleró el 
tema.

La salida de Chiquete 
Orozco de Chivas pasó por 
momentos complicados ya 
que el deseo del jugador de 
irse de Guadalajara cambió 

Pesista Jessica 
Jarquín González 
fija su mirada en 
Los Ángeles 2028

de anotaciones que dieron 
vuelta al marcador. Primero, 
al minuto 72, Kali Trevithick 
anotó el empate a uno tras una 
buena jugada individual y un 
remate a media distancia que 
fue imposible para Cecilia 
Santiago.

Y en los minutos finales, 
Cristina Ferral remató en 
propia puerta, anotando el 
gol que puso en desventaja al 
conjunto local.

La derrota de Tigres 
Femenil en su debut en casa 
es un golpe para el equipo,  
que busca mejorar su 
rendimiento en el torneo. Sin 
embargo, el equipo aún tiene 
tiempo para recuperarse y 
demostrar su habilidad en el 
campo.

La pobre entrada en el 
Estado universitario, fue el fiel 
reflejo de lo que significó la 
actuación de las 11 futbolistas 
de Tigres femenil esta noche 
en el volcán ante esta mínima 
derrota.

Esperando que ya en la 
jornada siguiente puedan 
revertirse esta situación, y que 
Pedro Martínez tenga ya más 
tranquilidad en el banquillo 
felino.

todo ya que tomó una actitud 
que no gustó en el elenco 
tapatío.

Dejó de entrenar y 
acusó seguir enfermo de 
chikungunya hasta que 
Chivas lo apretó para 
arrancar pretemporada.

Cruz Azul ofreció pagar 
la cláusula de rescisión en 2 
pagos: en diciembre y junio 
del 2025; Chivas no quiso.

Sin embargo, en los 
últimos días las pláticas 
prosperaron y al aparecer 
Romo en la negociación 
a Chivas le interesó el 
movimiento.

La Máquina pagará los 
11 millones de dólares con 
la carta de Romo y además 
transferencia para ya cerrarla.

Así, Jesús Gilberto 
Orozco viajará en cualquier 
momento a la Ciudad de 
México para hacer pruebas 
médicas.

Romo ha estado en varios 
momentos en la mira de 
Chivas para llevarlo como 
refuerzo, curiosamente 
llegará cuando menos lo 
esperaba, pero al elenco de 
Óscar García le cae como 
anillo al dedo.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Deportivo Ingeniar 
logró sumar tres puntos 
más en el torneo de futbol 

EDWIN GONZÁLEZ  
Coatzintla, Veracruz    

Con apretado 
marcador final de 
6-5 el cuadro de los 

Folladores FC se llevarían 
el trofeo de campeón y 
el premio en efectivo 
del torneo navideño 
organizado por el centro 
deportivo FlagFut del 
municipio de Coatzintla 
al vencer a la escuadra de 
los Chapulines el Rey del 
Aguachile.

Estos equipos llegarían 
fieles a la cita para encarar 
esta gran final con todo 
su arsenal, comenzando 
con todo el cuadro de los 
Folladores FC, quienes se 
llevarían una buena ventaja 
al descanso del medio 
tiempo de 4-1 ante un 
equipo de los Chapulines 
quienes también 
tendrían aproximaciones 
importantes al frente.

Para el segundo 
tiempo, los Chapulines 
reaccionaron sobre 
el césped sintético, 
acercándose al marcador 
de sus rivales, pero 
los Folladores FC se 

mantuvieron siempre al 
frente en los números, 
obteniendo esta importante 
victoria del torneo navideño 
del FlagFut Coatzintla.

Folladores FC se 
llevaría este triunfo con 
las anotaciones de Josué 
Bustos en par de ocasiones, 
mientras que con un gol 
aparecieron Gerardo 
Guerrero, Víctor Pizaña 
y Néstor Larios, por los 
Chapulines FC anotarían 

Bryan Ruiz con dos goles, 
mientras que otro par 
fue cosechado por Misael 
Reyes, cerrando con 
un tanto Fabio Patiño, 
administrativos de esta 
cancha deportiva serían 
los encargados de hacer 
la entrega del trofeo de 
campeón así como del 
premio en efectivo a los 
primeros campeones del 
torneo navideño en FlagFut 
Coatzintla.

de veteranos de Papantla, al 
vencer con goleada incluida 
de 7-1 al cuadro del Cedro, tras 
llevarse a cabo este partido en 
el campo deportivo “Nuevo” 
de la cabecera municipal.

A pesar de que el Cedro 
salto a la cancha con 
inferioridad numérica en este 
partido, este conjunto buscaría 
hacer algo al frente en el 
partido, sin embargo, la buena 

colocación de los defensas de 
Ingeniar, evitarían la caída 
de su marco en los primeros 
minutos.

Sería el Deportivo 
Ingeniar quienes pegaron 
primero al aprovechar muy 
bien sus avances, dejando 
escapar en primera instancia 

la oportunidad de abrir el 
marcador con un tiro penal 
que enviarían por un costado, 
pero definiendo las jugadas 
siguientes al frente.

Augusto Cristerna fue el 
jugador que destaco al frente 
con tres anotaciones, mientras 
que con un gol aparecerían 

los elementos José Manuel 
Villalba y Rogelio Cristóbal, 
mientras que Edson Huesca 
se despacharía con dos goles 
tras entrar de cambio en 
este partido, Arturo Malpica 
fue el jugador que anotó el 
descuento para el Cedro para 
el 7-1 final en este partido.



 

"Usted no tiene cáncer"

Amigo de Dulce revela que oncólogo 
dio mal diagnóstico a la cantante 

Natanael Cano y Tito 
Torbellino Jr. son 

amenazados en Sonora 
AGENCIAS  
Ciudad de México

Au t o r i d a d e s 
estatales de Sonora 
investigan una 

supuesta amenaza que 
recibieron tres músicos 
de narcocorridos y 
corridos tumbados, a 
quienes les emitieron 
medidas cautelares para su 
protección.

Lo anterior lo dio 
a conocer el titular de 
la Fiscalía General de 
Justicia del Estado (FGJE) 
Gustavo Rómulo Salas 
Chávez, quien detalló 
que las amenazas fueron 
vertidas a través de narco 
mantas, ubicadas en las 
inmediaciones de una 
escuela preparatoria.

“Se inició la carpeta 
de investigación 
correspondiente y se 
han dictado las medidas 
de protección que en 
derecho proceda para estas 
personas y evidentemente 
estaremos pendientes 
de que se cumplan las 
mismas con el apoyo de 
las diferentes instituciones 
de seguridad pública para 
evitar una agresión”, dijo.

Los tres músicos 
involucrados en los 
mensajes, son Natanael 
Cano, Tito Torbellino Jr. 
y Javier Rosas, todos ellos 
exponentes de la música 
regional mexicana en el 
norte del país.

En el mensaje, lanzan 
advertencia a grupos 
locales de Hermosillo, 
Guaymas, Obregón y 
Navojoa.
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Dulce, cantante 
mexicana, falleció 
el 25 de diciembre 

y dejó perplejos a sus 
seguidores; ahora un amigo 
cercano de la famosa dio 
a conocer detalles sobre 
la situación que atravesó 
previo a las complicaciones 
que tuvo antes de fallecer.

La famosa tuvo que 
hacer una pausa en su 
carrera durante una gira que 
realizaba, pero el deterioro 
de su salud la llevó a cancelar 
fechas con el objetivo de 
recuperarse y volver a 
sentirse mejor para dar 
todo a su público, como le  
gustaba.

Lo cierto es que ahora 
hay nueva información 
donde revelaron que 
presuntamente la cantante 
recibió un mal diagnóstico, 
el cual pudo haberle salvado 
la vida si la interpretación 
hubiese sido otra, indicó 
Roberto Ferro, cercano a 
la celebridad en entrevista 
para Venga la Alegría.

Con pesar indicó que 
Dulce se sometió a una 
radiografía de pulmones 
para revisar qué tenía ante 
los malestares y el técnico 
de radiología al ver los 
resultados le comentó que 
debía tomar medidas porque 
lo arrojado era cáncer.

"El técnico le dijo: señora 

vaya a verse porque usted 
tiene cáncer. Dulce me llamó 
aterrada. Efectivamente 
en las radiografías se veían 
los puntitos... nunca voy 
a olvidar éstas palabras: 
'señora usted no tiene cáncer, 

del médico, ya que -dijo- no 
buscaba perjudicarlo.

Fue hasta que hicieron 
estudios cuando supieron 
la gravedad: "estaba lleno 
de hongos, como una masa 
que se encapsuló, era tejido 
muerto, malo, un tumor 
grande; el pulmón fue el 
primero que se enfermó y 
luego el riñón... hace 4 años 
le entregaron los resultados".

Hija de Dulce habla por 
primera vez

La hija de Dulce reveló 
que los exámenes que le 
realizaron a su mamá, 
salieron negativos para 
cáncer; algo que ellos 
como familia les dio 
esperanza; sin embargo, 
cuando le realizaron la 
operación de decorticación 
p l e u r o p u l m o n a r 
descubrieron que si había un 
tumor muy grande, aunque 
se encontraba afuera del 
pulmón.

“Los exámenes de mamá 
salieron negativos de cáncer, 
para nosotros eso había sido 
un respiro. Pero cuando 
llegó el momento de la 
operación del emblema 
pleural, descubrieron que sí 
había un tumor muy grande, 
pero por fuera del pulmón”.

Las declaraciones de 
ambos han causado gran 
revuelo entre la comunidad 
internauta, así como en los 
fans de la famosa, quienes 
continúan llorando la 
irreparable pérdida.

eso que ustedes ven ahí son 
lesiones por covid'".

Con gran susto la 
intérprete de 'Tu muñeca' 
pidió que la acompañaran 
con un especialista para 
tener una opinión más 

certera al respecto de la 
radiografía, sin embargo, 
el oncólogo en cuestión le 
aseguró que no era cáncer, 
únicamente secuelas de 
covid, enfermedad que 
padeció Dulce.

El amigo de Dulce 
comentó que posiblemente 
el desenlace de la cantante 
pudo haberse evitado de 
haber recibido un mejor 
diagnóstico, aunque no 
quiso mencionar el nombre 



 
 

La actriz desfiló por la alfombra roja de los Globos de Oro 2025 con un accesorio que ‘encendió’ las redes sociales.

La Guzmán regresa más polémica

¿Zendaya se 
comprometió con 

Tom Holland? 
AGENCIAS   
Ciudad de México

Zendaya, la actriz que 
da vida a MJ en el 
universo de Spider-

Man, desfiló por la 
alfombra de los Globos de 
Oro 2025 y ‘encendió las 
redes sociales’ al portar 
un accesorio que despertó 
un sinfín de rumores 
sobre su relación con el 
actor Tom Holland.

La actriz de 28 años 
usó un elegante vestido 
color naranja de Louis 
Vuitton, sin embargo, lo 
que se robó la mirada de 
los internautas en redes 
sociales fue el anillo 
que portó en su mano 
izquierda.

¿Zendaya y 
Tom Holland se 
comprometieron?

Usuarios en redes 
sociales especulan 
que Tom Holland y 
Zendaya decidieron 
dar el siguiente paso 
en su relación, esto 
luego de que la actriz de 
Challengers apareció en 
la alfombra de los Globos 
de Oro con un anillo con 
un gran diamante en su 
mano izquierda.
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AGENCIAS  
Ciudad de México 

Alejandra Guzmán, 
famosa cantante de 
rock en español, ha sido 

una de las celebridades más 
comentadas en los últimos 
días luego de que circulara 
un video donde se le ve lucir 
un atuendo que dejaba al 
descubierto sus piernas.

Tras todas las críticas 
que generó tal imagen es 
que la intérprete de 'Mi peor 
error' volvió a ser tema de 
conversación al dejarse ver 

A pesar de que son pocas 
las veces que la pareja se 
deja ver juntos de manera 
pública, el gran amor que 
se tienen no está oculto y 
ambos suelen expresarlo en 
las distintas entrevistas que 
suelen brindar.

Como era de esperarse, 
las fotos y los videos de 
Zendaya en los Globos de 
Oro no tardaron en volverse 
virales e inundar las redes 
sociales, donde usuarios 
aseguran que su boda con 
Tom Holland podría estar 
cerca.

Además, también se 
viralizó un clip donde se 
puede apreciar a la actriz 
presumiendo su anillo con 
los demás actores con los 
que compartió mesa en la 
premiación.

Por el momento, ni 
Zendaya, ni Tom Holland 
han dado ninguna 
declaración al respecto, 
por lo que habrá que 
esperar la versión de ambas 
celebridades.

De s a for t u nada mente, 
Zendaya, no se quedó con 
la estatuilla a 'Mejor Actriz 
Principal de Cine - Comedia 
o Musical', reconocimiento 
que Demi Moore se llevó a 
casa por La Sustancia.

con un vestuario todavía más 
polémico que el anterior y que 
volvió a desatar gran debate.

Y es que los internautas 
señalaron anteriormente que 
la famosa ya no estaba en una 
edad para utilizar ese tipo de 
ropa, mientras que otros más 
aplaudieron que sea fiel a su 
esencia, así como el cuerpo tan 
trabajado que tiene.

Guzmán por su parte no 
ha dado ninguna declaración 
al respecto, pero en las 
plataformas sociales hay 
un acalorado debate sobre 
la forma de vestir que la 

cantante en los escenarios, el 
cual usualmente es atrevido y 
sensual.

La intérprete de 'Yo te 
esperaba' fue protagonista 
de un polémico momento 
cuando los usuarios notaron 
más el atuendo de la famosa, 
que el propio concierto 
donde estaba en una emotiva 
interpretación junto a sus fans.

La Guzmán en el ojo del 
huracán

Ahora se viralizó otro 
video de un concierto 
también, donde la famosa 
nuevamente sale con un 

atrevido atuendo que 'robó' 
la mirada de los internautas y 
otra vez desató gran revuelo 
al punto de viralizarse por 
segunda ocasión.

Ésta vez La Guzmán usaba 
otro leotardo de leopardo, con 
transparencias en el torso, 
pues daba la impresión de ser 
una cinturilla, sin embargo, 
ésta llegaba únicamente por 
debajo del busto y el resto era 
tela color piel.

Esto lo complementó con 
mangas de leopardo y también 
botas de animal print, todo 
lo lució con un sensual baile, 

mientras sus fans se mostraban 
sumamente emocionados de 
poder verla en concierto, ya 
que de fondo se escuchaban 
los gritos de apoyo.

Lo cierto es que La 
Guzmán recibió nuevamente 
decenas de críticas, así como 
halagos, pero el debate 
continuó sumamente reñido 
entre los internautas.

"Ella es una artista una 
cantante por que se atacan por 
el vestuario ? Que ya no tiene 
edad? En esta vida no hay edad 
para ponerte algo si te gusta 
póntelo".

"El tienpo pasa y deja 
huella".

"Para todo hay edad, 
Entiendo q ahora importa mas 
enseñar q cantar cuando ella 
tiene una voz increíble".

"Fue la Reyna del rock 
por ello en su momento pudo 
hacer y desaser, ahora ya no es 
lo mismo".

"Hay que orar por ella".
"Siempre la crítica déjenla 

cada quien se viste como 
quiera lo q importa es como 
canta".

"El Tiempo es un factor no 
renovable".



 

Vecinos aseguran no haber visto ni escuchado nada al respecto 

Tovar era funcionario y candidato de MC, fue asesinado hace tres  
años un día antes de elecciones 

Sale de prisión Omar 
Ramírez, alcalde 
electo de Cazones

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

Un hombre fue 
asesinado con una 
navaja, la cual 

quedó incrustada en su 
pecho, causando su muerte 
de manera inmediata 
al interior de un taller 
mecánico la tarde de este 
lunes 6 de enero en la 
calle Camino Antiguo a 
Naolinco, de la colonia La 
Haciendita en Xalapa.

El cuerpo de la víctima 
quedó tendido al interior 
del taller, desde donde 
se desplegó un operativo 
por parte de elementos 
de seguridad. Al llegar 
al lugar, las autoridades 
confirmaron que el arma 
blanca aún permanecía en 
el cuerpo de la víctima.

Matan a un hombre dentro 
de un taller mecánico 

XALAPA, VERACRUZ   
Veracruz, Veracruz                 

El alcalde electo de 
Cazones de Herrera, 
Veracruz, Omar 

Ramírez Fuentes, dejó 
la cárcel después de tres 
años de que fuera detenido 
tras ser acusado del delito 
de homicidio doloso en 
agravio de Remigio Tovar, 
quien era el candidato a la 
presidencia municipal por 
Movimiento Ciudadano.

El funcionario fue 
asesinado poco antes del 
proceso electoral del 4 de 
junio de 2021.

¿Qué sabemos de Omar 
Ramírez Fuentes?

Omar Ramírez era 
coordinador de campaña y 
fue designado candidato de 
Movimiento Ciudadano, 
supliendo a Remigio 
Tovar, quien aún muerto 
ganó la elección.

El alcalde electo había 

sido enviado a un penal 
federal de Oaxaca, y logró la 
revisión de la sentencia de 
amparo número 193/2023 
por lo que tras audiencia 
de revisión de medidas 
cautelares le concedieron 
continuar su proceso en 
resguardo domiciliario.

¿Qué es el homicidio 
doloso?

"El acto de matar a 
otra persona puede ser 
constitutivo de varios delitos 
distintos, según cuáles sean 
las circunstancias y los 
elementos que configuran 
la acción. Existe delito de 
homicidio doloso cuando 
una persona mata a otra 
de forma intencionada, 
pero sin que concurran 
las circunstancias que 
convierten el hecho en un 
asesinato.

¿Cuándo será la próxima 
audiencia?

La audiencia en la que el 
juez determinará si es o no 

inocente se llevará a cabo en 
febrero.

Cabe mencionar que 
por el asesinato de Remigio 
Tovar está también 
detenido Gustavo “N”, ex 
líder de taxistas en Cazones 
de Herrera.

El asesor del senador 
Ricardo Monreal y 
secretario técnico de la 
Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) del Senado 
fue detenido por elementos  
de la policía ministerial, 
quienes cumplimentaron 

una orden de aprehensión 
"por su presunta 
participación en la comisión 
del delito de homicidio 
doloso calificado (...) el 4 de 
junio".

El exdiputado es 
relacionado con el asesinato 

del candidato a la alcaldía 
de Cazones de Herrera por 
Movimiento Ciudadano, 
René Tovar, delito por el 
que también está preso el 
alcalde electo de Cazones, 
Omar Ramírez Fuentes.

Fuente: Milenio

Distintas corporaciones 
de emergencia y policiacas 
acudieron al sitio para 
tomar conocimiento de 
lo ocurrido. Por su parte, 
personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) 
de Veracruz se encargó 
de recabar los primeros 
indicios, mientras que 
Servicios Periciales realizó 
el retiro del cuerpo para 
iniciar las investigaciones 
correspondientes.

Los vecinos de la zona 
expresaron su sorpresa 
por el acontecimiento. 
Declararon no haber 
escuchado el incidente, 
enterándose de lo sucedido 
únicamente cuando 
observaron la presencia 
de uniformados en la 
calle Camino Antiguo a 
Naolinco.
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REDACCIÓN NORESTE  
Michoacán 

Do s 
narcocampamentos 
fueron localizados y 

destruidos tras un operativo 
de seguridad por fuerzas 
castrenses y estatales en 
Parácuaro, Michoacán.

Los elementos del 
Ejército mexicano, Guardia 
Nacional y Guardia Civil se 
desplegaron en la zona de la 
región en la Tierra Caliente.

¿Cómo ocurrió el 
operativo?

Y al inspeccionar 
un área cerril de dicha 
municipalidad, hallaron el 
primer campamento ilícito 
y ocupado por un grupo 
de presuntos criminales, 
quienes, al notar la presencia 
de los oficiales, huyeron del 
lugar.

Fue entonces que los 
uniformados ampliaron 
la zona de vigilancia y 
reconocimiento para tratar 
de ubicar a los hombres. Y 
así descubrieron un segundo 
narcocampamento, que 
también tenía al parecer 
poco tiempo de haber sido 
abandonado.

Mientras elementos de la 
Guardia Civil resguardaron 
la zona y establecieron 
un perímetro seguro, 
los soldados y guardias 

Ejército desmantela  
dos 'narcocampamentos' 

en Michoacán

Ejecutan a la "Barbie" en Oluta

Sentencian a 27 años de prisión a asesinos 
de pareja de Djs de Coatzacoalcos

Martes 07.01.2025

DELHY GALICIA  
Coatzacoalcos, Veracruz

Martín “N” y Jonathan 
Jared “N” fueron 
sentenciados a 27 años 

de prisión como responsables 
del delito de homicidio doloso 
cometido en agravio de una 
pareja de djs; delito perpetrado 
el 9 de mayo del 2020 en el hotel 
Revolución de Coatzacoalcos.

El crimen quedó grabado 
durante una transmisión en 
vivo que las victimas realizaban 
aquella noche, resaltaron las 
autoridades ministeriales.

Las víctimas fueron 
identificadas como Ricardo 
Armando Medellín Pérez y 
Michell Velázquez Hernández, 
ambos esposos, quienes se 
dedicaban a animar eventos 
con sus mezclas musicales.  

nacionales desmantelaron 
los campamentos donde 
sólo encontraron cobijas, 
restos de comidas y botellas.

¿Qué aseguraron las 
autoridades?

Las fuerzas federales 
y estatales no reportaron 
personas detenidas ni 
armamento asegurado.

A decir de las 
instituciones de seguridad, 
estos puestos improvisados 
son utilizados por el crimen 
para impedir el avance de los 
oficiales o incluso agredir a 
grupos delictivos rivales.

Cabe mencionar que, 
en los primeros días del 
año, la Defensa Nacional 
y Secretaría de Seguridad 
Pública han detenido a nueve 
personas relacionadas con 
alguna célula delincuencial 
que opera en la región, 
además del decomiso de 
armamento el que incluye 
más de cinco mil cartuchos 
útiles de distintos calibres, 
armas largas y un vehículo 
tipo monstruo.

O t r o s 
desmantelamientos de 
narcolaboratorios 

A inicios del año pasado, 
elementos de la Guardia 
Civil de San Luis Potosí 
lograron el hallazgo de 
narcocampamentos en los 
municipios de los límites de 
los municipios de Villa de 

REDACCIÓN NORESTE  
Oluta, Veracruz 

Jorge Alberto Nolasco 
Agapito, quién contaba 
con 36 años, y que era 

conocido como "La Barbie", 
fue asesinado el fin de semana 
en el barrio Tercero de Oluta. 

La víctima fue  
sorprendida por desconocidos 
que lo agredieron de manera 
directa cuando se desplazaba 
a bordo de una motocicleta. 
Tras el ataque, Nolasco 
Agapito cayó al pavimento 
y perdió la vida de forma 
instantánea.

Residentes del lugar 
acudieron rápidamente para 
tratar de auxiliarlo, pero 
lamentablemente, debido 
a las graves heridas, ya no 
presentaba signos vitales 
cuando llegaron los servicios 
de emergencia.

La Policía Municipal 
y Protección Civil 

confirmaron el deceso al 
poco tiempo de recibir la 
alerta. Al lugar arribó la 
madre del occiso, quien, 
visiblemente consternada, 
lamentó la tragedia junto a 
otros familiares.

Las autoridades 
municipales acordonaron 
el área del crimen mientras 
realizaban las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s . 
Posteriormente, el cuerpo fue 
trasladado para su inspección 
por parte de la Policía 
Ministerial y los Servicios 
Periciales.

Este hecho de violencia 
ocurrido en Oluta se trata 
del primer ejecutado en el 
distrito judicial de Acayucan 
durante los primeros días de 
este 2025. Las autoridades 
ministeriales han iniciado 
las investigaciones para 
esclarecer los motivos detrás 
de este crimen y dar con los 
responsables.

Arista y Guadalcázar en el 
estado de San Luis Potosí.

La ubicación de estos 
refugios de operación de la 
delincuencia organizada se 
derivó de los patrullajes en 
las localidades de El Pocito, 
Granjenal, El Realejo y en 
faldas de la sierra de estos 
municipios del Altiplano 
potosino.

La Secretaría de 
Seguridad Pública y 
Protección Ciudadana 
(SSyPC) informó que 
los campamentos se 
encontraban abandonados y 
se implementaron barridos 
aéreos en la zona para buscar 
a sus posibles ocupantes.

"Se han encontrado 
vehículos abandonados, 

campamentos, también se 
han detenido personas que 
se transportan en vehículos 
que traen ponchallantas, 
y sabemos que con la 
presencia de la Guardia 
Civil y el Ejército logramos 
inhibir el movimiento de 
estas personas y esa es la 
intención”, dijo el secretario 
de Seguridad Pública, 

Guzmar Ángel González 
Castillo.

Tras dar aviso a las 
autoridades periciales para el 
procesamiento de indicios, 
las autoridades estatales 
procedieron a resguardar el 
perímetro de dichos lugares 
y a implementar operativos 
de reacción inmediata por 
la zona.

Michell iba a celebrar su 
primer año como madre.

Tras las investigaciones y 
deshago de pruebas, el juez de 
control encontró los elementos 
necesarios para dictar la 
sentencia en contra de estas dos 
personas, a quienes además, 
suspendió sus derechos civiles 
y políticos, dentro del juicio 
90/2023.

Todo se remonta a la noche 
del sábado nueve de mayo, 
del 2020, cuando Armando 
y Michell, se encontraban en 
un salón del hotel Revolución 
ubicado en la colonia María 

de la Piedad, animando una 
reunión familiar. Al momento 
del ataque la pareja compuesta 
por el hijo de la dueña del 
hotel Revolución y su esposa se 
encontraban en una reunión 
familiar, transmitiendo en 
la red social Facebook sus 
mezclas musicales.

En el vídeo que ellos 
mismos transmitían se 
observa que después de 14 
minutos reciben impactos de 
bala que en primera instancia 
hacen caer a la mujer, mientras 
que el esposo se tira al suelo y 
empuja la mesa donde tenían 

sus mezcladoras, el hombre 
trata de escapar, sin embargo, 
a pocos metros se le ve caer 
tras recibir varios disparos 
que le provocaron su muerte 
instantánea.

Datos recabados por 
este medio arrojan que los 
atacantes viajaban en unidades 
particulares sin placas y con 
armas de grueso calibre; en 
el ataque cometieron los 
asesinatos e hirieron a otras 
dos personas.

Cabe mencionar que días 
antes del ataque, la pareja 
anunció que iba a transmitir 

el ‘Coatza Beat’, en dicho video 
se observa a las dos víctimas 
mezclando algunas canciones, 
cuando abren fuego y tratan de 
refugiarse. 

El hecho generó una fuerte 
movilización policiaca aquella 

noche, pero fue hasta después 
de cuatro años que se logró 
dar con los responsables y 
sentenciarlos por este crimen, 
que generó consternación 
entre la población, al tratarse 
de una pareja muy conocida.
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REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz  

La Fiscalía General de 
la República (FGR), a 
través de la Fiscalía 

Especializada en materia de 
Delincuencia Organizada 
(FEMDO), obtuvo de un Juez 
de Distrito Especializado 
en el Sistema Penal 
Acusatorio en Veracruz, 
con sede en Emiliano 
Zapata, vinculación a 
proceso en contra de Víctor 
“E” y Brayan “R”, por su 
probable responsabilidad 
en el delito de posesión de 
cartuchos para armas de 
fuego de uso exclusivo del 
Ejército, Armada y Fuerza 
Aérea.

Estas personas fueron 
detenidas en días pasados, 
cuando elementos de la 
Policía Federal Ministerial 
(PFM), adscritos a la Agencia 

REDACCIÓN NORESTE  
Cuitláhuac, Veracruz   

Un hombre y una 
mujer resultaron 
heridos de gravedad 

al sufrir quemaduras de 
tercer grado en gran parte 
del cuerpo, movilización 
de los diferentes grupos de 
auxilio así como también 
del personal de bomberos 
Regionales de Cuitláhuac, 
es lo que dejó hace unos 
minutos una explosión 
registrada en la calle 10 entre 
avenidas 3 y 5 de la colonia 
La Concordia, en el interior 
de un cuarto de renta donde 

Los hechos en la colonia La Pochota, del puerto de Veracruz, además incautaron cinco teléfonos celulares, diversa 
documentación, entre otros objetos 
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En cateo AIC asegura a 2 sujetos 
con cartuchos exclusivos de la 

Fuerzas Armadas

Explosión de pirotecnia deja dos heridos 

de Investigación Criminal 
(AIC), Guardia Nacional, 
Secretaría de Marina 
(Marina), y peritos en 
diversas materias, ejecutaron 
una orden de cateo en un 
inmueble de la colonia La 
Pochota, en Veracruz, donde 
aseguraron 56 cartuchos 
de diversos calibres, cinco 
teléfonos celulares, diversa 
documentación, tarjetas 
plásticas, un portafusil, una 
pechera tipo táctica, una 
báscula gramera, entre otros 
objetos.

Posteriormente, el 
Ministerio Público de la 
Federación (MPF), expuso 
los datos de prueba que 
resultaron suficientes 
para que el Juez otorgara 
la vinculación a proceso, 
prisión preventiva 
justificada y tres meses de 
plazo para la investigación 
complementaria.

tenían almacenados cohetes 
e hicieron explosión, lo cual 
también causó el pánico de los 
vecinos quienes de inmediato 
alertaron a las autoridades 
a través del número de 
emergencias 911.

11 integrantes del cuerpo 
de bomberos Regionales de 
Cuitláhuac al mando del 
primer comandante Antonio 
Cambambia Jacomé, llegaron 
de manera inmediata 
para iniciar las labores de 
sofocamiento y enfriamiento 
evitando una situación 
mayor.

Hasta el momento se 
desconocen las causas 

que originaron esta 
fuerte explosión, sin 
embargo las personas que 
resultaron gravemente 
heridas fueron atendidas 
de primera instancia por 
las enfermeras Rosa Elena 
así como Eufrosina Rivera 
para posteriormente ser 
trasladadas en ambulancias 
a un hospital para recibir 
amplia atención médica ya 
que se reporta su estado de 
salud como grave, mientras 
que al lugar se trasladan 
autoridades ministeriales 
para tomar conocimiento e 
iniciar las investigaciones 
correspondientes.
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Algunas fueron instaladas en comercios, mediante amenazas a los propietarios 

En la autopista Poza Rica-Tuxpan 

Dos auto tanques abastecidos con más de 65 Mil litros de gasolina, representaban un alto riesgo para la población 

Ejército y Guardia Nacional 
aplican el Plan DN-III-E por 
volcadura de tractocamión

Retiran más de 50 cámaras de 
vigilancia, ilegales en Tuxpan 

Agredieron 
a Policías 

Ministeriales 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

La Secretaría de la Defensa 
Nacional, a través de la 
Comandancia de la 19/a. 

Zona Militar, informa a la 
ciudadanía sobre la oportuna 
activación del Plan DN-III-E 
en respuesta al grave incidente 
ocurrido en la autopista 
Poza Rica-Tuxpan, donde un 
tractocamión doblemente 
articulado que transportaba 
aproximadamente 65,000 
litros de gasolina altamente 
inflamable sufrió una 
volcadura, ocasionando 
una fuga de combustible 
que representó un altísimo 
riesgo para la población 
y los automovilistas que 
transitaban por la zona.

L a m e n t a b l e m e n t e , 
a consecuencia de este 
accidente, perdieron la vida 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

En diferentes acciones, 
elementos de seguridad 
de los 3 Órdenes de 

Gobierno han retirado 
al menos 50 cámaras de 
vigilancia consideradas 
como ilegales y que su 
único objetivo era registrar 
los movimientos de los 
uniformados.

Desde el pasado mes de 
diciembre del año 2024, 
y en los primeros días de 
este enero 2025, elementos 
policíacos han detectado y 
retirado diversas cámaras 
de vigilancia instaladas 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, elementos de la  

Policía Ministerial 
detuvieron en flagrancia 
a Raquel “N” y Christian 
Geovanny “N” como 
probables responsables 

dos civiles, situación que 
lamentamos profundamente. 
Expresamos nuestras más 
sinceras condolencias a las 
familias afectadas.

Las acciones 
implementadas ante la 
contingencia incluyeron el 
abanderamiento y control 
de tránsito, mediante el 
establecimiento de puntos 
estratégicos de desvío y 
regulación vehicular para 
garantizar la seguridad de 
los automovilistas y evitar su 
exposición a la zona de riesgo, 
además de prevenir accidentes 
adicionales. 

Asimismo, se llevó a cabo 
el resguardo de la seguridad 
ciudadana a través de la 
delimitación de un perímetro 
de seguridad por parte de 
personal militar y de la Guardia 
Nacional, impidiendo accesos 
no autorizados y colaborando 

en la evacuación preventiva 
de personas cercanas al 
incidente en coordinación 
con las autoridades locales. 
De igual manera, se 
realizó una colaboración 
interinstitucional para 
proporcionar apoyo logístico 
y operativo a los equipos 
de Protección Civil y de 
seguridad pública, con el 
objetivo de contener la fuga 
de combustible y mitigar 
el riesgo de incendio o 
explosión, implementando 
acciones conjuntas orientadas 
a salvaguardar la integridad 
de las personas y proteger el 
medio ambiente.

Gracias a la pronta respuesta 
y el trabajo coordinado entre 
las diferentes instituciones, se 
logró minimizar los riesgos 
mayores para la población, 
pese a las lamentables pérdidas 
humanas.

La circulación ya se 
encuentra reestablecida y 
el vehíciulo siniestrado fue 
puesto a disposición de la 
Fiscalía de Justicia de Veracruz 

para las averiguaciones 
correspondientes.

Reiteramos nuestro 
compromiso inquebrantable 
con la seguridad y el bienestar 

de los ciudadanos y hacemos 
un llamado a la población para 
seguir las indicaciones de las 
autoridades y evitar acercarse 
a zonas de riesgo.

en postes públicos y otras 
en establecimientos 
comerciales, las cuales 
habrían sido instaladas 
contra la voluntad de los 
propietarios y bajo amenazas.

Una fuente de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de 
Tuxpan, pero que solicitó 
el anonimato por no estar 
autorizado a revelar detalles, 
confirmó a Noreste.Net que 
algunas de estas cámaras 
estaban instaladas en la zona 
centro y otras en accesos 
a diferentes colonias de la 
ciudad.

Así mismo detalló que 
estas formaban parte de 

una red de vigilancia, cuyo 
único objetivo era registrar 
el movimiento de las fuerzas 
tanto municipales, como 
estatales y federales.

Hasta el momento el 
Gobierno tanto Municipal, 
Estatal y/o Federal han 
emitido comunicado alguno 
al respecto, sin embargo, se 
sabe por fuentes internas de 
las dependencias que estás 
acciones continuarán.

Este mismo operativo 
se ha efectuado en otros 
municipios de la entidad, 
como por ejemplo 
Coatzacoalcos, ahora en 
Tuxpan, y otras localidades 
de la Zona Norte.

del delito contra las 
instituciones de seguridad 
pública, cometido en agravio 
de policías ministeriales 
quienes fueron agredidos 
cuando realizaban actos de 
investigación, en la calle 
Hueyapan de Ocampo, de 
la colonia Antonio Luna, de 
esta ciudad.  

Los detenidos fueron 

puestos a disposición del 
fiscal correspondiente 
en la Fiscalía Regional 
Coatzacoalcos, para que 
defina su situación jurídica.

Cabe señalar que, a la 
detenida, Raquel “N” se le 
investiga por otros hechos 
posiblemente constitutivos 
de delito cometidos en la 
zona sur del estado.


